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Ближе к жизни, к человеку
Коммунизм властно и зримо вхо

дит в нашу жизнь. Строительство 
коммунизма — небьшалое по раз
маху и глубине преобразование во 
всех сферах жизни общества. Твор
ческим гением нашего народа, ру
ководимого Коммунистической пар
тиен, создается могучая материаль
но-техническая база нового общест
ва. Успех и сроки создания ее на
ходятся в прямой зависимости от 
уровня сознательности н активно
сти миллионных масс, от организа
торской и идеологической работы 
партийных организаций.

Формирование человека комму
нистического будущего, ликвида
ция пережитков капитализма в со
знании людей в настоящее врем,ч 
стали одной из главных задач. Она 
решается и может быть успешно pej 
шена только в процессе трудовой 
деятельности, в ходе борьбы за ком
мунизм, на идейной основе вечно 
живого, всепобеждающего учения 
марксизма-ленинизма.

На собственном опыте советские 
люди убедились в могучей силе 
марксизма-ленинизма — единствен
но правильного учения, выражаю
щего кровные интересы трудящих
ся. Они видят, что наша партия по
беждала и побеждает верностью 
идеям марксизма-ленинизма. Ныне 
для каждого советского че.човека 
усвоение коммунистической идео
логии, ов.чадение основами siapK- 
сизма-лениннзма, глубокое понима- 
1ше политики партии становятся 
жизненной потребностью и необхо
димостью.

Партия' подняла коммунистиче
ское воспитание советских людей 
на уровень центральной задачи, 
рассматривает все средства идейно
го влияния на массы как постоянно 
действующий фактор в борьбе за 
победу коммунизма. В решениях 
XX и XXI съездов партии. Плену
мов ЦК КПСС, в выступлениях 
Н. С. Хрущева и других руководи
телей партии и правительства сфор
мулированы основные задачи идей
но-воспитательной работы в совре
менных условиях. Четкая и ясная 
программа идеологической работы 
на нынешнем этапе намечена и по
становлении ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях» и других решениях 
ЦК по идеологии.

На днях в Центральном Комите
те КПСС состоялось совещание по 
вопросам идеологической работы. 
На нем всесторонне, по-деловому 
были обсуждены жизненно важные 
вопросы идейно-воспитательной ра
боты в стране. Отмечалось, что за 
последнее время идейная жизнь 
значительно активизировалась, не
измеримо обогатилось ее содержа
ние, возрос идейный уровень воспи
тательной работы. Повысилась ее 
действенность, организующая и 
воспитательная роль.

Многие партийные организации, 
творчески претворяя в жизнь по
становление ЦК, глубже н всесто
роннее стали разъяснять идеи .марк
сизма-ленинизма, укрепили связь 
идеологической работы с жизнью, 
шире стали использовать все много
образие форм, более гибко и диф
ференцированно вести пропаганду 
и агитацию. А  это значит, что вос
питательная работа стала ближе к 
советскому человеку, что она более 
действенно и активно способствует 
его идейному росту, помогает ему

лучше видеть нашу великую цель, 
полнее представить себе общест
венно-историческое значение своего 
труда для победы коммунизма.

Сделано немало, но впереди ог
ромная работа. БОРЬБА ЗА
д а л ь н е й ш е е  п о в ы ш е н и е  
и д е й н о г о  у р о в н я  и  д е й с т 
в е н н о с т и  и д е о л о г и ч е с к о й  
РАБОТЫ, ЗА у к р е п л е н и е  ЕЕ 
с в я з и  с  ж и з н ь ю  н а р о д а , с  
п р а к т и к о й  к о м м у н и с т и ч е 
с к о г о  СТРОИТЕЛЬСТВА ОС
ТАЕТСЯ г л а в н о й  з а д а ч е й  
п а р т и й н ы х  ОРГАНИЗАЦИИ. 
Требуется неустанно, глубоко изу
чать и пропагандировать великое 
учение марксизма-ленинизма, твор
чески применять его, бороться за 
то, чтобы наша идеологическая ра
бота носила острый, наступатель
ный характер. Повышать идейное 
содержание идеологической работы 
— значит положить в основу ее по
литику Коммунистической партии, 
вносить в пропаганду дух партий
ного творчества, страстность и 
убежденность.

Осуществлять связь идеологиче
ской работы с жизнью — это зна
чит опираться на советскую дейст
вительность как на решающую ос
нову воспитания людей в коммуни
стическом духе, выдвигать на пер
вый план актуальные, животрепе
щущие вопросы, сосредоточить 
внимание на основном — трудовом 
воспитании масс, вести непримири
мую борьбу за чистоту теории марк
сизма-ленинизма.

Сейчас генеральное направление 
всей идейно-воспитательной работы 
— это МОБИЛИЗОВЫВАТЬ МАС
СЫ НА УСПЕШНОЕ ПРЕТВО
РЕНИЕ В ЖИЗНЬ СЕМИЛЕТИЕ- 
ГО ПЛАНА, ВДОХНОВЛЯТЬ И 
ОРГАНИЗОВЫВАТЬ ТРУДЯ
ЩИХСЯ НА г е р о и ч е с к и й  
ТРУД, в с е н а р о д н у ю  б о р ь б у
ЗА КОММУНИЗМ. Мы должны 
воспитывать активных и стойких 
борцов за коммунизм, всемерно 
развивать идейные, моральные сти
мулы к труду. Необходимо вести 
настойчивую борьбу за неукосни
тельное соблюдение принципа «кто 
не работает — тот не ест», против 
тунеядцев и лодырей, тех, кто ве
дет паразитический образ жизни, 
давать сокрушительный отпор част
нособственническим тенденциям, 
аполитичности, рецидивам национа
лизма, религиозным предрассудкам 
и другим проявлениям буржуазной 
идеологии.

Важнейшее место в идеологиче
ской работе должны занимать глу
бокое и всестороннее разъяснение 
ленинской миролюбивой внешней 
политики Советского Союза, борь
ба с ревизионистскими, догматиче
скими и левосектантскими отегуп- 
лениями от марксистско-ленинского 
учения.

Ревизионисты делают тщетные 
попытки доказать, что будто воз
можность предотвращения войны 
не связана с победой социализма, с 
мировой системой социализма. Они 
отрицают решающее влияние соци
алистического лагеря на судьбы 
мира. Догматики продолжают упря
мо твердить, что и в наше время 
война неизбежна. Они переоценива
ют силы империализма и недооце
нивают силы социализма.

Марксистско-ленинская постанов
ка вопроса о войне и мире отли
чается творческим подходом, уче

том конкретной исторической об
становки. В нынешних условиях 
война перестала быть фатальной 
неизбежностью, ее можно и нужно 
предотвратить. Это в интересах 
всех народов.

Необходимо повседневное актив
ное разоблачение империализма, 
его гинлой экономической основы, 
человеконенавистнической идеоло
гии, извращенных нравов и разла
гающейся культуры. Мы должны 
уделять активное внимание воспи
танию трудящихся в духе советско
го патриотизма, социалистического 
интернационализма.

ДОХОДИТЬ в и д е о л о г и ч е 
с к о й  РАБОТЕ КАЖДОГО 
СОВЕТСКОГО ЧЕЛОВЕКА - -  вот 
важнейшее требование дня. А  для 
этого необходимо привести в дейст
вие и всемерно активизировать все 
средства и рычаги идейного воздей
ствия, расширить сферу пропаган
ды, улучшить массово-политиче
скую и культурно-просветительную 
работу.

Умело сочетая массовые фор.мы 
пропаганды и агитации с индивиду
альной идейно-воспитательной ра
ботой, работники идеологического 
фронта должны всегда видеть глав
ное —  человека с его запросами и 
интересами, достоинствами и яедо- 
статками.

Центральный Комитет партии 
призывает добиться нового подъе
ма идеологической работы, всемер
но улучшить коммунистическое 
воспитание трудя19ихся. Задача 
эта реальна и вполне выполнима, 
единодушно заявляли участники со
вещания в ЦК КПСС, отчет о ко
тором публикуется сегодня в 
«Правде». На совещании выступи
ли работники всех участков идеоло
гического фронта. Их выступления 
показали,, что партийными органи
зациями накоплен богатый и разно
сторонний опыт идейно-воспита
тельной работы в условиях развер
нутого строительства коммунизма. 
Этот опыт —  наше бесценное пар
тийное достояние, его надо обо^ 
щать и всемерно распространять. В 
этом деле может и должна сыграть 
огромную роль партийная печать.

От партийных организаций тре
буется сейчас боевая организатор
ская работа, повышение уровня ру
ководства всеми участками идеоло
гического фронта. Требуется, что
бы ВСЕ, и в первую голову руко
водящие работники партийных ко
митетов, ВСЕ партийные организа
ции занимались агитационно-пропа
гандистской работой не от случая к 
случаю, а постоянно, изо дня в 
день, одновременно с хозяйствен
ными вопросами.

Постановления ЦК по вопросам 
идеологии дали в руки партийных 
организаций верный компас. У нас 
создана стройная, гибкая, действен- 
ная система идейно-политического 
воспитания трудящихся, опираю
щаяся на гранитные основы марк
сизма-ленинизма, великий при.мер 
деятельности основателя а вождя 
партии В. И. Ленина, ленинского 
Центрального Комитета. Используя 
это богатство, партийные организа
ции призваны добиваться, чтобы 
пропаганда идей марксизма-лени
низма была на уровне современных 
требований, плодотворно служила 
делу коммунизма.

(Передовая «Правды» за 14 
сентября).

Обмен посланиями между Н. С. Хрущевым 
и принцем Нородомом СианукомПредседатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил главе государства Камбоджи принцу Норо- до-му Сиануку послание, в котором передает свои наилучшие пожелания миролюбивому камбоджийскому народу, правительству Камбоджи и лично принцу Сиануку. Послание было передано через министра здравоохранения С. В. Курашова —  главу советской правительственной делегации, посетившей Камбоджу по случаю открытия госпиталя советско- камбоджийской дружбы.Приверженность наших двух стран принципам мирного сосуществования, наша общая решимость содействовать сохранению и упрочению мира, говорится в послании Н. С. Хрущева, сближает наши наро

ды и создает широкую и' прочную основу для развития плодотворного сотрудничества Камбоджи и Советского Союза.Советский народ с искренним вниманием и с чувством большой симпатии следит за успехами, которые одерживает независимая Камбоджа, твердо проводя политику неучастия в агрессивных военных блоках и развития дружественных отношений со всеми странами мира, уважающими ее суверенитет.Н. С. Хрущев подчеркивает, что в липе Советского Союза Камбоджа имеет верного и бескорыстного друга в справедливой борьбе против происков империалистов, за укрепление своего суверенитета и независимое национальное развитие.

С у т к и  в Я т л а н т и ч е с к о м  о к е а н еБОРТ ТУРБОЭЛЕКТРОХОДА «БАЛТИКА». 13 сентября. Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:Уже более суток «Балтика» идет Атлантическим океаном, пройдя за это время около 500 миль. Всего от Балтийска к 12 часам московского времени пройдено 1.700 миль. Океан относительно спокоен, и только зыбь, дошедшая сюда от северных широт Атлантики, где штормит, мерно раскачивает судно. Тепло. Над океаном по временам веет туманная дымка. По временам моросит дождь. Вчера радиостанция «Балтики» приняла теле

грамму президента Франции генерала де Голля Н. С. Хрущеву. В послании говорится: «Был тронут пожеланиями, которые Вы, проплывая вблизи берегов Франции, направили мне д.чя французского народа и меня лично».Поздно вечером 12 сентября Н. С. Хрущев направил ответ на вопросы редактора английской газеты «Дейли экспресс».Размеренная трудовая жизнь на «Балтике» продолжается. Под флагом Председателя Совета Министров СССР белоснежное судно держит курс к берегам Америки.СЕГОДНЯ в-й ДЕНЬ УДАРНОГО ДЕКАДНИКА Убирать урожай днем и ночью
Дневнин ударного денаднина

На 15 сентября первенство в соревновании районов по продаже хлеба государству продолжают удерживать хлеборобы Кожевниковского района. За прошедшие два дня они вывезли государству около 1.800 тонн зерна, годовой план продажи хлеба государству район выполнил на 54,5 процонта.По темпам косовицы первенство продолжает удерживать Бакчарский район.В четвертый день декадника хорошо потрудились колхозники Туган- ского района, они скосили более ты-

В ответном послааии принца Нородома Сианука говорится, что камбоджийский народ считает Советский Союз подлинным и бескорыстным другом и уверен, что встретит с его стороны самую горячую поддержку в своей борьбе за укрепление суверенитета и консолидацию своего прогресса и процветания.Госпиталь советско-камбоджийской дружбы, указывает принц Нородом Сианук,— весьма ценный дар правительства и народов СССР правительству 0 камбоджийскому народу. Он самым лучшим образом свидетельствует о желании СССР внести свой мирный вклад в борьбу, которая ведется в королевстве против болезней и смерти. (ТАСС).
Трудовой подвиг оренбургских хлеборобовТруженики сельского хозяйства Оренбургской области докладывают Пентральному Комитету партии, правительству и лично товарищу Н. С. Хрущеву об успешном выполнении своих обязательств по сдаче хлеба государству. На 10 сентября в закрома Родины поступило 160 миллионов пудов зерна; это —  на 48 миллионов пудов больше плана и на 10 миллионов больше принятых обя

зательств. Из общего количества сданного государству хлеба —  108 миллионов пудов добротной пшеницы и 8 миллионов пудов проса. Столько хлеба область не сдавала раньше никогда, даже в самый урожайный 1956 год.Совхозы и колхозы области закончат текущий год с большими денежными доходами и прибылями. Себе-
250 х л е б н ы х  э ш е л о н о вКУСТАНАЙ, 14 сентября. (ТАСС). От станций Амав-Карагай, Яенисовка, Тобол и других идут тяжеловесные поезда с целинным зерном. Тяжеловесный состав весом в 3.200 тонн повел из областного центра комму

нист Ахмет Гамазов, лучпшй машинист Кустанайского отделения Казахской дороги.Хлебоприемные пункты крупнейшей житницы республики ежедневно отгружают по железной дороге около

П И С Ь М А  Б А К Ч А Р С К И Х
М Е Х А Н И З А Т О Р О В

О т зари 
до зариЯа всех полях нашего колхоза в этом году выращен богатый урожай. С каждого гектара мы намолачиваем по 18— 19 центнеров зерна. Теперь главная задача колхозников —  вовремя убрать выращенные хлеба, не допускать потерь.Я  работаю комбайнером шесть лет. Яе помню случая, чтобы созревание хлебов затягивалось так долго, как в этом году. Уборку урожая мы начали на полмесяца позднее обычного. Это обязывает каждого машиниста жатки, комбайнера работать с максимальным напряжением сил.Ме.ханизаторы нашего колхо-за горячо поддержали инициативу хлеборобов Кожевниковского района и по их примеру включились в ударный декадник по завершению уборки урожая и продаже зерна государству. Правление колхоза довело до каждого механизатора конкретное задание на каждый день декадника. Мне дано задание подобрать за декадник валки с площади 150 гектаров. Думаю сделать больше. В первые дни декадника при задании 15 гектаров ежедневно подбираю по 16— 18 гектаров. Шофер А. Со- пин, которого правление закрепило за моим агрегатом, быстро отвозит зерно от комбайна. Это позволяет работать без простоев.Начинаю работу на поле, как только немного подсохнут хлеба, и не прекращаю подборку до 2— 3 часов ночи, пока валки не смочит роса. Постараюсь довести дневную выработку до 20 гектаров.Набирают темпы подборки вал- К(ш и НОИ товарищи по труду комбайнеры И. Еапишников, Д. Ял- тонскии и другие. Их агрегаты работают на подборке валков днем в ночью.В дни ударного декадника нашему КОЛ.ХОЗУ предстоит обмолотить пятью комбайнами хлеба г. площади около 700 гектаров. !Иы приложим все силы, чтобы к 20 сентября завершить уборку урожая в колхозе и рассчитаться с государством по продаже зерна.

И . новичихин.
номбайнер колхоза  «П рогресс» 

Б а кч а р ско го  района-

стоимость зерна не превысит 30 рублей .за центнер, а во многих хозяйствах, особенно целинных, она составит 20— 22 рубля.Труженики оренбургских сел борются за то. чтобы в ближайшие дня полвостьго завершить уборку урожая и дополнительно сдать Родине не менее 5 миллионов пудов хлеба.(ТАСС).

двух миллионов пудов зерна. С начала уборочной страды на мельничные комбинаты Российской Федерапии, Украины, Белоруссии и Средней Азии отправлено свыше 250 эшелонов хлеба.

Носим и ночьюя  убираю хлеба безлафетной жаткой второй год. В начале нынешней жатвы взял обязательство скосить 300 гектаров зерновых. Р первые дни уборки уложил в валки более 200 гектаров .хлебов, а когда узнал о почине кожевников- цев, объявивших ударный декадник по завершению уборки урожая и хлебосдаче, решил последовать их примеру. Йа обшей собрании колхозников, где обсуждалось предложение кожевниковпев. я взял обязательство в дни ударного декадника ежедневно скашивать но 20 гектаров .хлебов. а всего за декаду убрать не менее 200 гектаров. На этом же собрании вызвал на соревнование машиниста жатки первой бригады кол-хоза тов. Костивского.Мы с В. Тыбаниным, ,иоим помощником. скосили 62 гектара .хлебов. Особенно хорошей выработки добились 10 сентября. В этот солнечный день вышли на работу в 6 часов утра и почти без остановок косили до часу ночи. Результат: уложили в валки 35 гектаров хлебов.Нельзя сказать, что у нас не бывает поломок. Массивы полей в нашей бригаде неровные, поэтому часто из строя выходит пила, случаются и другие поломки. Но у нас на жатке всегда имеются запасные зубья к пиле, пальцы и другие детали. Поломки мы быстро устраняем на месте.В бригаде не скошено еше более 200 гектаров хлебов.Правление колхоза рассчитало, что скосить на свал хлеба бригада сможет только к 20 сентября, но мы постараемся скосить их ва 3— 4 дня раньше.
А . С У Щ И Х , 

м аш инист лафетной ж а т ки  
колхоза  имени Л енина 

Б а кч а р ско го  района.

сячи гектаров хлебов и только за один день дали почти четыре процента прироста к плану уборки. Они не снизили темпов косовицы и в пятый день декадника, дав тоже 4 процента прироста к плану уборки.Туганский район по косовице хлебов обогнал Асиновский, Зырянский. Шегарский районы.Набирают темпы уборки чаинские хлеборобы. За два последние дня они дали больше 8 процентов прироста к плану.За прошедшие два дня декадника лучше других организовали продажу хлеба государству Томский район, дав 9,4 процента прироста к плану, Асиновский район —  7, Кожевни- ковский —  7,2 процента прироста к плану.Очень плохо была организована вывозка зерна на хлебоприемные пункты в Зырянском, Кривошеинском, Молчановском районах, которые дали от 3,4 до 3,7 процента прироста к плану. Колхозы Парбигского района, совхозы Еолпашевского района за прошедшие два дня в продаже хлеба государству участия не принимали.Продолжают медленно убирать хлеб колхозники Зырянского, Криво- шеинского, Молчановского, Пышки- но-Троицкого, Парбигского районов. Прирост к общему плану уборки за прошедшие два дня в Зырянском районе составил только 5 . в Криво- шеянском. Пышкино-Троицком районах —  немногим больше 3 процентов к плану.В этих и других районах крайне плохо используются уборочные машины. Частые поломки, простои по разного рода организационным неполадкам —  обычное явление. Средняя выработка за 13 сентября: в Пышки- яо-Троицком районе, например, составила на жатку 0.1 гектара, на комбайн —  3,4 гектара, в Шегарском районе соответственно— 2 и 2,7 гектара, в Зырянском— 3,4- и 3,6 гектара, в Кривошеинском— 3,6 и 2,4 гектара, Тегульдетском— 0,1 и 5 гектаров. В Молчановском районе в этот день жатки вообще не работали. в Асиновском в среднем на жатку выработано 0 ,6  гектара.Многие районы неудовлетворительно ведут уборку других культур. В Асиновском районе картофеля выкопано только 4,5 процента к плану, в Зырянском —  6, Кожевниковском —  1,4, Кривошеинском, Молчановском —■ 3 ,5 . Парбигском —  меньше трех процентов к плану.В целом по области еще на корню стоит больше. 20 процентов льна. Особенно запоздали с уборкой льна Бакчарский, Зырянский, Еолпашзв- ский, Чаинский. Шегарский районы.

О  н е м  т е п л о  о т з ы в а ю т с я  х л е б о р о б ы
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День а ночь идут автомашины в село Вороново Кожевниковского 
района, где' разместился хлебоприемный пункт. В кузовах — ценный 
гоуз, зерно нового урожая. В эт-* дни здесь особенно оживленно: идет 
ударный декадник по продаже хлеба государству.

fi вороновскому пункту «Заготзерно» подходят машины разных 
.марок За рулем — колхозные водители, шоферы-томичи из вто
рого автохозяйства. У них одна забота: помочь хлеборобам выполнить 
принятые обязательства — к 20 сентября завершить продажу хлеба 
государству.

Успешно вывозят хлеб труженики колхоза имени Сталина, хотя 
приходится по трудному пути преодолевать расстояние в 45 и более 
километров. По данным яа 14 сентября, из колхоза доставлено 
26.494 центнера зерна из 45 тысяч по плану. В этом заслуга шофе
ра цртелв Сергея Яковлевича Моисеева. О нем тепло отзываются хле
боробы.

С. Я. Моисеев — опытный механизатор, в прошлом тракторист. 
Теперь он водит колхозный самосвал. Трудолюбивый водитель успе
вает отвозить от комбайнов зерно на ток и делать в Вороново но .три 
рейса. С. Я. Моисеев доставляет за день на хлебоприемный пункт по 
112 центнеров ценного груза. На его машине развевается вымпел с 
надписью: «Лучшему шоферу». В этой же бригаде работает его брат 
Виктор — тоже шофер. Виктор в борьбе за хлеб не уступает «стар
шему» Моисееву.

На снимке: Сергей Яковлевич Моисеев — лучпшй шофер колхоза 
имени Сталина Кожевниковского района.

Текст и фото А . СОКАЛЬСКОГО.

л ш ш м т ъ с л  ш  ав Кожевниковском районе перзен- ство занимают хлеборобы В. Г. Моисеев (колхоз имени Сталина), убравший за три дня декадника 72 гектара, Д. И. Па.хомов (колхоз лмени XXI съезда КПСС) —  71 гектар, 3. А. Ходоренко (колхоз имени Сталина) —  64 гектара, А. Лосев (колхоз имени Сталина) — 63 гектара.
*За первые три дня декадника лучших успе.хпв на уборке хлебов в Шегарском районе добились Л. И. Башкиров из колхоза «Вперед к ком

мунизму» —  55 гектаров и Ф. С. Хмельницкий (колхоз «Молот») —  51 гектар.
VВ первые дни ударного декадника отлично трудятся хлеборобы колхоза имени Ленина Бакчарского района. За два дня декадника комбайнер тов. Сущих убрал 62 гектара хлебов, а тов. Костинский за это же время —  60 гектаров зерновых.V*в Зырянском районе образцы самоотверженного труда показывает

Г. И. Ягкин, механизатор колхоза «Рассвет», убравший за три дня декадника 86 гектаров зерновых. 65 гектаров хлебов за это же время убрал А. Я . Головин, комбайнер, колхоза имени Ленина.*.*ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). 11сентября комбайнер Н. Болдырев и тракторист А. Карпов, механизаторы останинской фермы Пудинского совхоза, силосным комбайном убрали 7 гектаров подсолнечника вместо четырех при норме.
По примеру Нинолая М атю ш ина

С е м и н а р  в п о л еКомбайнер колхозя имени Крупской Пышкино-Троицкого района Николай Матюшин заменил полотно на жатке цепями. Это дало большой экономический эффект. Теперь тов. Матюшин косит хлеб в любую погоду. По его методу переоборудовал свою жатку комбайнер колхоза имени Ленина этого же района Ермолай Си- жук и другие.—  За 6 дней (из них 4 дня шли дожди) переоборудованной жаткой я скосил 103 гектара 'хлебов, — говорит Ермолай Сижук. — а обычной жаткой за эти дни я не сделал оы и половины этого.Областное управление сельского хозяйства на днях провело семинар инженеров РТС и совхозов области, где рассказывалось о переоборудовании жаток по методу Н. Матюшина. Семинар был проведен на поле колхоза имени Ленина Пышкино-Троип- кого района.Рассказав о преимуществах нере- оборудовавной жатки, тов. Сижук отметил ее недостатки.—  Пальцы цепей изготовлены из шестимйллиметровой проволоки- катанки. а оиа очень мягкая, и паль- вы гнутся, когда масса сырая, —  сказал он и показал жатку в работе.В самом деле, при редком стеблестое зерновых жатка шла аеплохо. а когда вышла на загушевный массив, дело осложнилось. Пальцы стали

гнуться. Валок получался узким, площадь опоры его на стерню уменьшилась, и скошенный хлеб ложился буквально на землю. Такой валок долго просыхает, его трудно брать пплборшйку.Оказалось также, что в дождливую погоду такую жатку не тянет трактор «Беларусь». Большой выработки на переоборудованной жатке можно добиться, если ее тянет ДТ-54.После того, как участники семинара посмотрели жатку в работе, семинар перенесли в помещение поле, вого стана. Здесь участники продолжали обмениваться мнениями. Председатель колхоза имени Ленина Пыш- кино-Троипкогп района тов. Жульев предложил специалистам сконструировать к переоборудованной жатке приспособление, которое по.чволило бы увеличить опорную площадь валка.Старший инженер по гостехнадзору Ювалинской РТС Кожевниковского района тов. Никитин предложил делать пальцы не из шестимиллимэт ровой катанки, а точить их из круглого железа диаметром 8 милламэт- ров с плечиками, которые не позво' ляг пальцам разбалтываться в гнезде и прогибаться. Кроме того, он предложил длину пальца увеличить до 50 миллиметров.—  Чтобы расширить валок. —  до банил тов. Никитин. — следует гам. где кончаются цепи и начинается

окно, поставить квадратный &1тер и дать ему побольше, оборотов. В этом случае валок будет несколько растрясаться и площадь его опоры увеличится.Он сказал также, что в хозяйствах зоны Ювалинской РТС большинство жаток нынче будет переоборудовано по методу тов. Матюшина, а в еле- дующую осень на полях будут работать только жатки без полотна.Инженер Баткатской РТС тов. Сотников предложил в окне поставить решетку, чтобы масса, ударяясь в нее, разворачивалась колосьями и тем самым увеличивала бы площадь опоры валка.Участники семинара пришли к единому мнению, что необходимо к следующему уборочному сезону зее жатки Ж Р-4,9 . Ж Б-4.6 и ЖН-4 переоборудовать, сменив в них полотна на цени. Кроме того, решено, что жатки- необходимо оборудовать двойными ножами и эксцентриковыми мотовилами. Тогда проблема уборки полеглого и сырого хлеба будет решена полностью.На этом же семинаре состоялся разговор о переоборудовании картофелеуборочных машин. Главный инженер Митрофановской РТС тов. Русинов рассказал о переоборудовании картофелеуборочного комбайна, который теперь ссыпает клубни не яа землю, а прямо в кузов автомашины.
м. шокин.
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На темы дня

Овощи— городув  постановлении Центрального Ео1гитета КПСС и Совета Министров СССР «о мерах по дальнейшему улучшению тарговли» указывается на необходимость расширения и улучшения деятельности специализированных торгов по продаже овощей и фруктов. Работникам торговли и общественного питания г. Томска следует серьезно продумать вопрос 
0̂  обеспечении томичей картофелем и овощами.В 1959 году горпищеторг и трест столовых г. Томска заложили около5.000 J 0HH картофеля и 2.800 тонн овощей. Но торговля овощами была организована плохо. В результате население областного центра весной не могло приобрести овощи в магазинах и вынуждено было покупать их на рынклх. Часть картофеля погибла из-за неправильного хранения в овощехранилищах.Чтобы избежать этого в текущем году, перед закладкой в закрома картофель должен подрабатываться и сортироваться. Огурцы и помидоры перед засолкой также следует рассортировать по качеству и размерам. Между тем, уже сейчас есть сигналы, что на это снова не обращают внимания.Перед работниками горпледоовощ- торга, треста столовых стоит задача — обеспечить томичей в 1960— 1961 годах картофелем и овощами в разнообразном ассортименте. Установленный решением горисполкома план закладки 3.865 тонн картофеля и более3.000 тонн овощей должен быть выполнен. Нужно учесть большой спрос населения на морковь, свеклу и лук и заготовить их столько, чтобы торговать бесперебойно.Затяжное и холодное лето 1960 года отрицательно сказалось на урожае огурцов и помидоров. Чтобы не сорвать выполнение плана их заго-

Помощь
труженикам

совхозовтруженики совхозов Томского района вырастили нынче неплохой урожай овощей. Однако в связи с неблагоприятными погодными условиями сроки уборки овощей и картофеля затянулись. Трудящиеся предприятий, учреждений и учебных заведений города Томска решили убрать весь картофель в совхозах Томского района.В минувшую субботу и воскресенье свыше 20 тысяч томичей выезжали в совхозы Томского района на уборку картофеля. За первые два дня убрано 760 гектаров. .Хорошо работали коллективы многих предприятий и учреждений. Так,, коллектив подшипникового завода • за два дня убрал картофель с площади 62 гектара, госуниве-рситета —  25 гектаров, инженерно-строительного института —• 12 гектаров, артели «Художественный труд» —  18 гектаров, стройтреста Х» 97 со своими управлениями —  38 гектаров.Полностью выполнили задания при хорошем качестве уборки коллективы автошколы, ТЭЦ-1, горэлектросе- тей, культпросветшколы, кирпичного завода № 10, горзеленхоза, музыкального училища, универмага, ремесленного училища К» 2 , хлебокомбината и другие —  всего 42 коллектива предприятий, учреждений и учебных заведений.Ниже своих возможностей работали на уборке картофеля коллективы заводов резиновой обуви, «Республика», ' «То^мкабель», манометрового завода, облпотребсоюза, пристани, карандашной и швейной фабрик.

товок. Томскому горплодоовощторгу надо мобилизовать все возможности по закупке этих овощей в других областях, краях и республиках страны. В этом ему должно помочь областное управление торговли.В центре внимания должна быть подготовка материально-технической базы. Горплодоовощторг в этом году подготовил овощехранилище па 1.650 тонн, лукохранилище— на 150 тонн. В Томском тресте столовых подготовлены 3 овощехранилища на 750 тонн. Но эти овощехранилища полностью не обеспечивают плана закладки овощей. Необходимо ускорить строительство дополнительного овощехранилища на 300 тонн и хорошо оборудовать помещение для хранения свежей капусты и моркови. В ближайшее время следует отремонтировать и оборудовать магазины для работы в зимних условиях.Многое еще предстоит сделать и тресту столовых по подготовке овощехранилищ и засолочных пунктов для базовых столовых. Однако руководители некоторых предприятий и учебных заведений (медицинского института, сельхозтехникума, завода режущих инструментов) непростительно затянули ремонт овощехранилищ и засолочных пунктов для базовых столовых. Отсутствуют овощехранилища при столовых на спич- фабрике «Сибирь», комбинате строительных деталей Ms 3, в поселке Бактин, лесотехническом училище. С таким положением мириться нельзя.В улучшении дела снабжения томичей картофелем и овощами большая роль принадлежит партийным и профсоюзным организациям горплодо- овощторга, треста столовых, магазинов, предприятий общественного питания и совхозов. Они должны взять это важное дело под свой контроль, добиваться от руководителей предприятий выполнения плана закладки овощей и картофеля.Наступил сезон массовой заготовки картофеля и овощей. Следует наладить деловые связи с совхозами, которые обеспечивают город продуктами сельского хозяйства, использовать каждый погожий день и час, не допускать простоев автотранспорта и рабочей силы. Хорошо провести заготовку овощей —  боевая задача работников торговли.

Успешно идет строительство Но
во-Воронежской атомной электро
станции. Ряд объектов сооружен 
досрочно. Подведен под крышу ма
шинный зал электростанции. Стро
ится реакторное отделение.

На снимке: бетонирование фун
дамента под турбогенератор в глав
ном корпусе Ново-Воронежской 
атомной электростанции.

(Фотохроника ТАСС).

Нота протеста Советского 
правительства 

правительству США

1*4 - ,
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Мытниченко повторяет 
рекорд П. Говзана

КОМПЛЕКСНЫХ
Во второй декаде августа малая 

комплексная бригада каргасокских 
механизаторов, которой руководит 
знатный механизатор области Про
копий Говзан, добилась рекордной 
выработки. Она валила, трелевала 
и грузила на автомашины крупны
ми пакетами по 111 кубометров ле
са в смену.

В первой декаде сентября такой 
же рекордной выработки добилась 
бригада из этого же леспромхоза, 
которой руководит Василий Мыт
ниченко. Средняя выработка на 
каждого члена бригады составляет 
37 кубометров в смену, а норма вы
работки — 213 процентов.

По-прежнему высокими темпами 
работает бригада Прокопия Говза
на. Она валила, трелевала и гру
зила крупными пакетами по 104 
кубометра леса в смену, выполняя 
нормы на 208 процентов.

Хорошо поработали в первой де
каде сентября на валке, трелевке и 
погрузке леса бригады Ивана Ме
щерякова и Николая Прохорова из 
Нюрольского леспромхоза. Они в

полтора раза перевыполнили зада
ние. Больше 120 процентов декад
ного задания дали бригады Ивана 
Ковалева и Ивана Манина (Пышки- 
но-Троицкий леспромхоз), Михаила 
Хомика (Лайский леспромхоз), Пет
ра Сортакова (Тимирязевский лес
промхоз).

Среди валочно-трелевочных 
бригад вперед вышли Федор Езер
ский (Лайский леспромхоз) и Вик
тор Мотляк (Аргат-Юльский лес
промхоз). Каждую смену эти брига
ды заготавливали более 90 кубо
метров.

Высокие результаты также у 
бригад Виктора Жукаускаса и 
Иосифа Кадайского (Берегаевский 
леспромхоз), Николая Подчекова
(Аргат-Юльский леспромхоз) и у 
многих других.

В сентябре большинство бригад 
улучшило СБОИ показатели. 60 ма
лых комплексных бригад области 
значительно перевыполнили декад
ные задания. Особенно высокие ре
зультаты у механизаторов Карга- 
сокского, Аргат-Юльского и Лай- 
ского леспромхозов. Снизили свои 
показатели малые комплексные 
бригады Колпашевского и Зырян
ского леспромхозов.

Новые корабли 
наукиЛЕНИНГРАД, 12 сентября. (ТАСС). Судостроители завода имени А. А. Жданова отправили на ходовые испытания в Балтийское море два во- вых теплохода -—- «Сергей Вавилов» и «Петр Лебедев».Оба судна —  настоящие плавучие лаборатории, оснащенные новейшей техникой для гидрологических, гидробиологических, океанографических и других исследований.Судостроители прекрасно оборудовали служебные, жилые и культурно-бытовые помещения для научного персонала и моряков. В сочетании с совершенным энергетическим оборудованием и электронавигациочной техникой это позволит экипажам плавучих лабораторий длительное время вести -исследования на морях и океанах.

9 сентября с. г. представительство СЮСР при Организации Объединенных Наций получило от миссии Соединенных Штатов при ООН памятную записку правительства США.В этой записке под предлогом якобы «обеспечения надлежащей охраны» Председателя Совета Министров С(Х!Р Н. С. Хрущева и членов советской делегации на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН делается попытка установить беспрецедентные в истории ООН ограничения на передвижение главы советской делегации —  Председателя Совета Министров СССР Н. С. Хрущева. В памятной записке ставится, в частности, условие, чтобы поездки Н. С. Хрущева были ограничены лишь пределами Манхэттена (район города Нью-Йорка).Правительство СССР направило правительству США ноту протеста в связи с упомянутыми действиями. В

ноте гов-о-рится, что эти действия правительства США нельзя рассматривать иначе, как недружелюбный акт в отношении (Х С Р, имеющий целью помешать работе советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Такой акт правительства США может быть направлен лишь на то, чтобы заранее ухудшить международную атмосферу в тот момент, когда главы многих государств намереваются предпринять новые усилия для ослабления международной напряженности.Правительство Советского Союза заявляет протест против незаконных попыток помешать нормальной работе советской делегации на XV  сессии Генеральной Ассамблеи. Правительство СССР настаивает на неукосни-‘ тельном выполнения правительством СШ А тех обязательств, которые, -оно HeCjCT по соглашению о местопребывании центральных учреждений ООН.=1=
П р о б л е м а  водыРост промышленности Томска, а также его населения значительно увеличил -потребность города в воде. Несмотря на то, что за последние семь лет подача воды потребителям в Томске увеличилась более чем в два раза водоснабжение многих участков остается неудовлетворительным.Строительство водопровода ведут маломощные организации. Промышленные предприятия совнархоза и облисполкома, получая из городского водопро-вода более двух третей всего количества воды, почти не принимают участия Б строительстве водопроводной сети и водозаборных соо-руже- ний. Например, завод «Сибэлекгро- мотор» за последние два года увеличил потребление воды более чем в два раза, но не построил ни одного метра водопровода. Завод «Томка- бель» в течение многих лет не можетзакончить строительство водопровода

Себестоимость животноводческой продукции снижаетсяв  прошлом году наш колхоз выполнил свое обязательство ло производству и продаже продуктов животноводства государству, но себестоимость продукции была еще высокой. Стоимость одного центнера привеса молодняка крупного рогатого, скота в 1959 году составила 1.253 рубля, а одна тонна молока обошлась колхозу в 1.723 рубля. В этом году мы стремимся не только выполнять свои обязательства, но и значительно снизить затраты труда и себестоимость продукции. Себестоимость одного центнера молока за восемь месяцев снизилась на 8 процентов, мяса '— на 6,3 процента. За восемь месяцев колхоз продал государству 3.026 центнеров молока при годовом обязательстве 3.950.Одним из условий успешного выполнения обязательств по молоку и снижению себестоимости животноводческой продукции является укрупнение ферм. Вместо четырех ферм крупного рогатого скота, которые были раньше, мы создали в этом году две фермы. В результате уменьшатся затраты труда, расход кормов, улучшится содержание животных, повысится их продуктивность.

Наши доярки вели и сейчас ведут настойчивую борьбу за повышение жирности молока. Зимой было организовано ,.,двухфл1)Д(дое дрение короз. Мы добились повышения продуктивности коров за счет правильного подбора и направленного выращивания животных, рационального кормления и содержания скота, правильной техники доения коров. На фермах сейчас есть группы коров, в которых от каждой коровы надаивается По 10 килограммов молока в сутки.В колхозе создается племенное стадо. Сейчас на выращивании находится 45 телочек, родившихся в ’ 1959 году от лучших коров. Это позволит нам в ближайшие полтора —  два года создать высокопродуктивное стадо, значительно сократить затраты труда и снизить себестоимость животноводческой продукции. Организуется бригадный метод выращивания телят. Все телята 12-дневного возраста будут переводиться в одну группу. Эго даст возможность держать на ферме не шесть человек, а четыре. Большим резервом увеличения производства мяса, удешевления его стоимости является повышение жирности скота,

продаваемого государству. Мы большое внимание уделяем нагулу животных.Благодаря умелой организации нагула животных, круглосуточной пастьбе мы добились среднесуточного привеса молодняка крупного оогатого скота до 500 —  600 граммов. Ведется откорм скота и в летние месяцы. Животные, предназначенные для продажи государству, находятсл на особом рационе.Для пополнения стада нынче мы закупили 190 телят у колхозников, рабочих и служащих. Весной купленный молодняк поставили ча доращивание для будущего года, а колхозный взрослый скот продаем государству. Такая организация подготовки скота к продаже на мясо позволила нам впервые в этом году вести ежемесячную продажу мяса государству. Скот продается только средней упитанности. За 8 месяцев колхоз продал государству 466 центнеров мяса, на 54 центнера больше, чем обязался.Оплата труда доярок и лруих работников животноводства поставлена в прямую зависимость от количества и качества получаемой продукции.

Практикуется дополнительная оплата труда. Каждой доярке на месяц устанавливается план надоя молока. Ес- ди доярка выполнит план, ,то за литр надоенного сверх плана молока ей выплачивается дополнительно 13 копеек.Значительно снизилась себестоимость и других продуктов животноводства. Колхоз почти на четыре месяца раньше срока выполнил годовое обязательство по продаже яиц государству. Вместо 17.750 штук их продано государству 27.3 38 , на каждую несушку получено по 75 яиц.Наша страна идет навстречу славной 43-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции. Колхозники пересмотрели свои социалистические обязательства пи продаже продуктов животноводства и решили их выполнить не к 1 декабря, а к 7 ноября.До конца года колхоз продаст, дополнительно к обязательствам 60 центнеров молока и 100 центнеров мяса.
И. К А М И Н С К И Й , 

председатель колхоза  «Зара 
ко м м уни зм а»  К а р га со кско го  

района.

к водонапорной башне в районе станции Томска-П. В течение пяти лет ничего не сделал для строительства водопровода по улице Казанской подшипниковый завод, хотя средства ему на это выделялись.В текущем году по решению шестой сессии городского Совета депутатов трудящихся было намечено построить около 6 километров магистральных водопроводных линий. Но кончается третий квартал, а ТЭЦ-1, завод резиновой обуви и некоторые другие предприятия к выполнению этого задания не приступали. Завод «Томкабель» из 1,5 километра водопровода построил только около 300 метров.Строительство водопроводной сети и водозаборных сооружений тормозит отсутствие генерального плана развития водоснабжения города. Проектирование и строительство отдельных участков водопроводных линий осуществляются многочисленными проектными организа1(иями, расположенными в разных частях страны.Многие хозяйственные организации и некоторые жители города нарушают правила пользования водоразборными колонками. Это приводит к частым авариям. В настоящее время Бодоканалтрест принимает меры для улучшения эксплуатации водопроводов. Однако некоторые предприятия и организации отказываются выполнять указания водоканалтре- ста.В Томске 'ДО сих пор нет специализированной организации, которая бы строила разводящие сети и вводы. Нанимая случайные, порой неквалифицированные бригады строителей, предприятия, организации, домоуправления не только значительно переплачивают им, но и соглашаются на выполнение работ низкого качества.

Не могут похвалиться высоким качеством работ и некоторые строительные организации. Так, водопроводные линии по улице Нахимова и проспекту имени Кирова, построенные УН Р-739, были сданы в эксплуатацию с грубыми нарушениями технических условий. За три года на этих водопроводных линиях произошло более 35 крупных аварий. Нарушены технические требования и при строительстве водопроводной линии от улицы Вершинина до улицы Бакунина. Только за 8 месяцев текущего года на ней было пять аварий, вызвавших перебои в водоснабжении. Линия до сих пор не сдана в эксплуатацию.Стройуправление ГРЭС-П проложило водопроводную линию по улице Казанской, на которой только в августе водокаиалтрест пять раз устранял повреждения. В настоящее время эта линия заново перекладывается.В 1957 году карандашная фабрика, мельничные заводы и некоторые другие предприятия строили магистральный водопровод по проспекту имени Ленина от переулка Кооперативного до переулка Сакко. Но у строителей не было беспокойства за качество работ, а водокаиалтрест не обеспечил за ними контроля. В результате эта линия не может быть введена в эксплуатацию.В начале августа бюро Томского горкома КПСС наметило ряд гм улучшению снабжения города водой. Однако и после этого некоторые предприятия и организации не приступили к выполнению данных им заданий. Подобное отношение к делу недопустимо.Улучшение водоснабжения Томска —  важная проблема. От ее разрешения зависит многое и, в первую очередь, удовлетворение одной из первостепенных нужд трудящихся.
И . Ш У М И Л И Н , 

уп р а вл яю щ и й  Т ом ским  
водоканалтрестом .

Н О В Ы Й  М А Г И С Т Р А Л Ь Н Ы Й  Т Е П Л О В О ЗХАРЬКОВ, (ТАСС). К строительству первого тепловоза <ТЭ-30» приступил Харьковский завод транспортного машиностроения. Коллектив предприятия решил выпустить его к 43-й годовщине Великого Октября.По технико-экономическим показателям новый грузовой маги
стральный тепловоз значительно превосходит серийный -«ТЭ-3>. Имея одинаковую мощность, — четыре тысячи лошадиных сил— он будет на 18 тонн легче. Более совершенная конструкция дизелей позволит на девять процентов снизить расход дизельного топлива. •

БеседЫ о наукеПроблемы современной биологииИстоки биологических знаний уходят в глубокую древность, но по существу у биологии все еще впереди. Можно в полном смысле сказать, что биология —  наука будущего.В древности примитивные начатки биологических знаний использовались в сельском хозяйстве (практические сведения о возделываемых растениях и домашних животных) и медицине (знание анатомии человека, а также съедобных, лекарственных и ядовитых животных и растений). В то же время мифология и религиозные верования строились на полном пренебрежении к биологии.В X V III столетии после географических открытий и ознакомления европейцев с тысячами иноземных растений и животных перед биологической наукой встает задача— упорядочить беспредельно расширившийся материал, ввести его в определенную систему. Возникает учение о биологическом виде и создаются основы зоологической и ботанической систематики. В решении этой задачи исключительно велика роль шведского ученого Карла Линнея. Ф. Энгельс писал об этом этапе развития биологии: «Здесь только ботаника и зоология достигли приблизительного завершения благодаря Линнею».В XIX столетии развивается практическая селекция, а на ее основе —  учение Чарлза Дарвина об искусственном и естественном отборе. Вместе с тем Дарвин научно решил основные теоретические вопросы биологии своего времени: объяснил происхождение явлений целесообразности в живой природе, чем нанес сокрушительный удар по религий, и доказал историческую изменяемость, эволюцию видов Б природе. Тем самым, как fb-

Б .  И О Г А Н З Е Н ,  
п р о ф е с с о р  Т о м с к о г о  

у н и в е р с и т е т а  -)>верил В. И. Ленин, Дарвин «...впервые поставил биологию на вполне научную почву...».В настоящее время, в связи с расколом мировой экономической и политической системы на два лагеря— лагерь социализма и лагерь капитализма,— и в биологической науке развиваются противоположные тенденции.Идеологи капитализма пытаются доказать незыблемость капиталистической системы, отсутствие развития Б общественной сфере, пытаются оправдать империалистическую войну и колониальный разбой как якобы «прогрессивные» явления. Для «подкрепления» своих реакционных взглядов они ссылаются на распространенные в буржуазном обществе идеалистические и метафизические концепции, в частности, на такие лженаучные «теории» и «учения» как расизм, евгеника, мальтузианство и т. п. Реакционеры от биологии пытаются подкрепить эти лжетеории ссылками на «труды» Вейсмана, Менделя, Моргана, в которых «доказывается» отсутствие развития в живой природе, отрицается влияние среды на наследственность организмов и т. д. Таким образом, в современном капиталистическом мире биологию стремятся использовать для сохранения колониализма и пропаганды войны. «Ученые» отравляют сознание людей лженаучными пред- ставления.ми о неравноценности чело

веческих рас, разрабатывают методы ведения бактериологической войны и т. д. И то обстоятельство, что отдельные прогрессивные биологи США, Англии или Франции решительно отмежевываются от этого, не меняет общей картины.В С(Х!Р и других странах социалистического лагеря перед биологией стоят совершенно другие, глубоко гуманные цели.Биологические науки призваны, с одной стороны, обеспечить познание законов жизнедеятельности организма и на этой основе реально помочь человеку в борьбе с болезнями и старостью, и, с другой стороны, выявить законы повышения производительности природнцх ресурсов— почв, растительности и животного мира, увеличивая тем самым материальное благосостояние народа.Генеральное направление развития биологии в XX веке состоит в познании законов развития живой материи для управления природой организмов. Крупнейшая заслуга в поднятии дарвинизма на качественно новый, более высокий уровень принадлежит великому преобразователю природы, гениальному русскому ученому Ивану Владимировичу Мичурину.В грудах Мичурина намечено диалектико-материалистическое разрешение таких кардинальных вопросов современной биологии, как закономерности взаимосвязей организма и среды, направленное изменение наследственности, наследование приобретенных свойств и других.Одним из центральных вопросов науки о жизни является в настоящее время вопрос о действии факторов внешней среды на организм и изменении организма под их влиянием. Пра

вильное решение этого вопроса очень важно для сельского хозяйства, так как повышение урожайности и увеличение продуктивности осуществляется именно через воздействие определенными внешними факторами на организм сельскохозяйственных растений и животных. Однако особенно обострился этот вопрос в связи с применением ядерных взрывов, когда в атмосфере Земли стало увеличиваться содержание вредных для человеческого организма, радиоактивных элементов.Раньше в биологии шли споры о том, как происходит действие' факторов внешней среды на организм —  прямо или косвенно. Некоторые полагали, что основное значение имеет не прямое действие среды факторов, а именно так называемая внутривидовая борьба за существование, конкуренции между О'Собями одного вида из-за недостатка света, воды, пищи и т. п. Но еще Дарвин в 1877 году писал: «Сейчас уже нет сомнений в том, что виды могут сильно изменяться под прямым воздействием окружающей среды». А Мичурин всей своей деятельностью убедительно показал огромное прямое влияние внешних условий на природу организма.Но возникает другой вопрос —  как происходит изменение организмов под в.чиянием внешних условий: направленно или ненаправленно? Раньше полагали, а некоторые и теперь придерживаются этой устаревшей точки зрения, что изменения организмов под влиянием внешней среды происходят ненаправленно и потому их нельзя предвидеть. При этом обычно ссылаются на широкую изменчивость признаков, то есть внешних особенностей строения животных и растений.Мичурин показал —  и в  этом его огромная заслуга перед наукой, —  что организмы изменяются под влиянием среды направленно, определенным образом. 'Любой внешний фактор

оказывает влияние на природу, наследственность организма, и она изменяется закономерно, соответственно данному воздействию (адекватно), но это не всегда заметно. Иногда, нужно несколько поколений, чтобы скрытое изменение наследственности стало явным через внешние признаки и свойства тела. Яркие доказательства адекватных изменений наследственности и постепенного прямого приспособления дает практика микробиологии.Современная физиология уделяет ■ много внимания изучению функций организма, выявлению связей (корреляций) в работе различных органов, установлению влияния внешних факторов на деятельность отдельных частей и всего организма в целом. Эти работы, проводимые на лабораторных животных, позволяют устанавливать общебиологические закономерности, которые могут быть использованы в медицине.Как учит диалектический материализм, форма и содержание взаимосвязаны и влияют друг на друга. В органе формой является его строение, содержанием —  функция. Изменение под внешним воздействием функций приводит к изменению строения органов, изменению признаков организ.ча.Генетика — наука о наследственности и ее изменчивости —  изучает связи наследственности организма е работой его органов и внешними признаками организма. Это очень сложная область исследования, в которой еще иного трудных проблем.На современном этапе биология сближается с другими отраслями естествознания —  геологией, химией, физикой, математикой. Возникают новые смежные отрасли знания, позволяющие плодотворно исследовать отдельные стороны жизненных процессов: биофизика, биохимия, биогеохимия и другие.Применение в биологических исследованиях физических и химических методик позволяет вскрыть

процессы, происходящие в организме при воздействии на него тех или иных факторов внешней среды. Становится понятным, как совершается адекватное изменение наследственности, ведущее к приспособлению и т. п.Большой проблемой современной биологии является изучение закономерностей динамики, численности растительных и животных организмов в природе. Когда большинство биологов видело в природе лишь «перенаселенность» и вытекающую из нее борьбу за существование, Ф. Энгельс заявил: «Организмы в природе также имеют свои законы населения, еще почти совершенно не исследованные; установление их, несомненно, будет иметь решающее значение для теории развития видов».Экология, изучая образ жизни организмов, выявляет свойственные км «законы населения». На основе знания последних разрабатываются методы прогнозирования запасов рыбы, дичи и пушнины, размножения сельскохозяйственных вредителей и т. п.Изучая жизненные явления, биология имеет дело с белком, клеткой, организмом, популяцией (группа особей одного вида) и биоценозом (группа особей разных видов, обитающих совместно). До настоящего времени наиболее интенсивно изучались низшие уровни биологических явлений, ограничивающиеся организмом. В этой области имеют определенные достижения систематика, морфология, физиология растений и животных, генетика. Теперь к этим исследованиям прилагаются биофизические и биохимические методики, что позволяет их значительно углубить.На очереди стоит усиление исследования высших уровней биологических ■ явлений, проявляющихся в группировках организмов, а так же процессов высшей нервной деятельности и сознания, что, имеет огромное методологическое значение. Биология всегда была опорой атеизма в

; борьбе против религиозных предрас- ' судков. Современная диалектико-материалистическая биология вооружает человечество на борьбу против идеализма и'метафизики, против всяких остатков реакции и мракобесия в i вопросах о жизни и смерти, о душе и психике. Поэтому широкое распространение биологических знаний приобретает особо важное значение в период борьбы с пережитками капитализма в сознании людей.Перед современной биологией открываются также новые области исследования за пределами нашей планеты. Успешный запуск советских искусственных спутников Земли и проведенные подготовительные работы по изучению влияния космических излучений на организм делают реальным в недалеком будущем проникновение человека в космос. Уже успешно развивается астробиология, изучающая жизнь на Марсе и других планетах. Возможно существование живых организмов, в том числе и разумных существ, за пределами нашей солнечной системы. Это открывает перед биологией заманчивые перспективы изучения закономерностей развития живой материи в бесконечных просторах космоса.На очереди —  осуществление искусственного синтеза белка, полное управление наследственностью растений, уничтожение гнуса (кровососущих насекомых), ликвидация инфекционных болезней человека и значительное увеличение продолжительности его жизни, обеспечение безопасности от космических излучений при полете человека на другие планеты и еще многие иные грандиозные задачи. Вот почему мы говорим, что биология —  наука будущего. Современный взлет физики и химии обеспечит в ближайшее время невиданный подъем биологии, а успехи последней не замедлят сказаться на медицинской и сельскохозяйственной науке.
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Пусновые объекты— под особый контроль

к  строительной площадке будущего Томского домостроительного комбината в доясдь ни пройти, ни проехать. Нет здесь хороших дорог и между стройками цехов —  деревообрабатывающего, четырехрамного, фибролитовых плит и других. Площадка захламлена боем кирпича, остатками пиломатериалов, разбросанных кое-как. Видимо, руководители строек начали рабо-ты, не имея ни строительного генерального плана, ни проекта организации работ.На стройке деревообрабатывающего цеха 1 каменщики неохотно кладут одну из внутренних стен —  они занимаются переделкой брака. Недавно из-за низкого качества кладки стену пришлось разобрать на полтора метра вверх по всей ширине корпуса.Это не первый случай переделок в этом цехе. В прошлом году рухнула целая стена корпуса. Она обвалилась на уже готовые бытовые помещения и разрушила их.Стоит пройти по возводимым корпусам комбината, чтобы увидеть брак на каждом шагу. В стенах помещения механической мастерской швы в два —  три раза толще допустимого. В четырехрамном цехе проемы между плитами междуэтажных перекрытий достигают 10 сантиметров. Неправильно был изготовлен один из фундаментов под пилораму. На здании центральной котельной были неправильно уложены оконные перемычки. Трудно перечислить весь брак и переделки, допущенные на этой пусковой стройке.Брак и переделки стали своеобразным «стилем» в работе УНР-135 и его руководителей тт. Юдина и Стрельникова. Недавно они сдали здание начальной школы № 49 на Ялтинской улице в Томске. Полы в

Урок не впрокОднако урок не пошел впрок, руководители управления не сделали выводов из предупреждения комиссии. Здесь до сих пор не изжиты причины, порождающие брак.На стройках управления, и в первую очередь домостроительного ко.ч- бината, не установлено жесткого контроля за выполнением технических правил производства работ. Бригадиры допускают при кладке отклонения от горизонтали и вертика- ,чи, приготовляя раствор, компоненты его дозируют «на глазок», прочность раствора не проверяетед. Много отклонений от технических условий допускалось при закладке фундаментов, устройстве опор под колонны, укладке железобетона и т. д. Мастера и прорабы мирятся с таким положением дела, скрывают брак, а руководители управления не требуют с них ответственности. ■—  Не было случая, чтобы руководители УНР-135 по свеей инициативе кого-то наказали за брак и переделки. Они предпочитают их скрывать, допускают приписки к нарядам, —  говорит главный бухгалтер управ- .чения строительства и промышленности стройматериалов тов. Казанский.—  Мы как заказчики много раз указывали тт. Юдину и Стрельникову, а также прорабу домостроительного комбината тов. Соколову на многочисленные случаи брака, —  рассказывает заместитель директора Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината тов. Мацюшевский. —  Но они не принн-

квалйфикацией рабочих. Именно на это ссылается главный инженер УНР-135 тов. Стрельников.А какие меры принимаются к повышению мастерства строителей? Пока это дело не организовано.
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Эта груда кирпича недавно была 
частью стены деревообрабатываю
щего цеха № 1 на стройке Томско
го домостроительного комбината. 
Кладка была сделана кое-как, и 
стену пришлось разобрать.

т
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Так «хранят» 

лярные изделия.
на стройке домостроительного комбината сто-

-53 ®-этом здании уложены из реики, которую не прострогали. В них через несколько дней образовались большие пазы. Двери я окна перекосились, плохо закрываются. Двор школы не благоустроен.—  Очень спешили, построили школу в рекордные сроки. Из-за этого деревянные конструкции и рейку использовали непросохшими, —  оправдывается прораб стройки тов. Щетинин.Но и на тех стройках, где работники УНР-135 не укладываются не только «в рекордные», но и в плановые сроки, качество работ такое же. Большинство объектов домостроительного комбината надо было ввести в строй еще в прошлом году, а качество строительства там очень плохое. В текущем году управление строительства и промышленности стройматериалов совнархоза установило новые сроки ввода цехов этого комбината в эксплуатацию. Но работники УНР-135 не укладываются и в них. Из отпущенных в этом году на строительно-монтажные работы 7,6 миллиона рублей они освоили за семь месяцев лишь 1,7 миллиона.Начальнику управления тов. Юдину и главному инженеру тов. Стрельникову работники треста iNs 97 и управления строительства и промышленности стройматериалов совнархоза не раз указывали на недопустимость низких темпов работ и плохого качества строительства. Еще в прошлом году специальная комиссия установила, что систематические переделки и брак на стройках УНР-135 стоили государству 571 тысячу рублей. Сюда вошли многочисленные исправления здания школы в Черемошниках, цеха фибролитовых плит на стройке домостроительного комбината и тракторного корпуса Томских центральных ремонтно-механических мастерских.

В низком качестве строительства в УНР-135 во многом повинны и руководители треста № 97. Им давно известны недостатки в организации работ, в использовании и хранении материалов на строительных площадках этого управления. Но они мирятся с такой расточительностью и бесхозяйственностью. Такое примиренчество, видимо, впо.чне устраивает тт. Юдина и Стрельникова, которые разучились считать государственные деньги, равнодушно взирают на многочисленные переделки. Ведь переделки осуществляются не за их собственный счет, а за счет государства.А. БРАГИНЕЦ.Фото автора.

Дорогая редакция!Я с инте>ресом читал в вашей газете письма советских граждан немецкой национальности, в которых они дают достойный ответ провокаторам из Бонна. Хотел бы и я высказать свое мнение на этот счет в печати.В своих письмах немцам Советского Союза продажные писаки из западногерманского «Красного Креста» нагородили уйму небылиц о жизни трудящихся в Западной Германии. Они переводят груды бумаги, расхваливая «прелести» боннского «рая». Вот я и хотел бы показать, чего стоят на самом деле эти сказки о боннском «рае».Во время второй мировой войны я, как и многие советские люди, был угнан на чулсбину, в Германию. Работать пришлось у помещика, недалеко от г. Бремена. Я по горло насытился «прелестями» капиталистического образа жизни и другим не желаю испытать то, что перенес я. Каторжный труд, унижения, оскорбления, издевательства —  вот что вспоминается мне, когда я думаю о жизни в Германии. В странах капитала, в том числе и в Западной Германии, хорошо живется только капиталистам и помещикам, тем, кто беспощадно эксплуатирует чужой труд, наживая на этом громадные прибыли.Тот, кто был угнан во время войны в Германию, хорошо помнит, сколько пришлось пережить советским людям горя и страданий, всевозможных издевательств. На нас там смотрели, как на рабочий скот, заставляли работать до изнеможения, лишали самого необходимого для человеческой жизни.Мне могут возразить: мол, это было давно, во время войны. Да, это было давно, воды с тех пор утекло много. Но изменилось ли положение трудящихся в Западной Германии, могут ли они сейчас пользоваться всеми благами своего труда, являются ли полноправными членами общества? Нет! Очень несладко живется трудящемуся человеку в боннском «раю». В этом нетрудно убедиться, если почитать письма простых людей из Западной Германии, а не платных клеветников из боннского «Красного Креста».В Западной Германии я потерял жену и троих детей, которые также были угнаны фашистами из Жито-

О т к л и к и
ПРАВДА о БОННСКОМмирской области в 1943 году. По дороге меня оторвали от семьи, и я долго ничего не мог узнать о детях и жене. В 1956 году мне с трудом удалось разыскать их. Я поддерживаю с ними регулярную письменную связь. Из писем, которые получаю от жены и детей, видно, что живется им там очень тяжело. Взять хотя бы последнее письмо, полученное в июле этого года от младшей дочери Фриды. Вот что она пишет:«Дорогой отец! Я должна экономить, как собака. Жизнь так дорога. У нас за все нужно платить. Я бы чаще ездила домой, но поездка стоит для одного лица 55 марок. Это я могу позволить себе два раза в год, но не чаще. Я хожу уже 2 месяца каждую неделю убирать к богатым людям. Ты думаешь, это приятно, стоя на коленях, убирать их грязь? И 'у  мамы не так прекрасно, как ты думаешь. С 4 утра до 8 часов вечера она должна работать у бауэра за пару пфеннигов».Комментарии, как говорят, излишни. Может быть, д.чя ясности следует лишь сказать, что дочь вышла замуж, живет отдельно от матери. И двое молодых, крепких людей не имеют возможности заработать на мало- мальски сносное существование, полгода собирают деньги, чтобы дочь могла купить билет и проведать мать, проживающую недалеко от них!Вот как выглядит на самом деле .жизнь трудящихся в боннском «раю».Что после этого можно сказать о тех посылках, которые засылаются через западногерманский «Красный Крест» в нашу страну? Совершенно ясно: этим боннские провокаторы преследуют далеко не благотворительные цели. Если они хотят заниматься благотворительностью —  пожалуйста, широкое поле деятельности в самой Западной Германии. Там очень много нуждающихся. Но «благотворителей» это не трогает, им дела нет до людей, живущих в нужде. Их интересует другое — нажить политический барыш. Они хотят в ложном виде показать жизнь в нашей стране, унизить советских людей, создать лживые иллюзии о беззаботной жизни трудящихся в ФРГ.

Однако советские люди с гневом отвергают жалкие подачки из-за рубежа и протестуют против вмешательства в их жизнь со стороны гитлеровских недобитков из Бонна.Одна посылка в 1958 году была направлена из Западной Германии и в мой адрес. Однако, узнав, что посылки направляются через «Красный Крест» с провокационными целями, я написал в Германию, чтобы подобных посылок .мне больше не направляли, а если будут посылать, то я буду отказываться от них и через советские органы связи буду просить возвращать их обратно.Мы, советски люди, не нуждаемся в подачках из-за рубежа, они унижают наше достоинство. Нам вполне хватает того, что мы зарабатываем своими руками. Нам не приходится гнуть бпину на кулаков по 16 часов в сутки, получая, за это гроши. Работаем мы по 8 часов, причем не на эксплуататоров, а на себя, на Советское народное государство. В

ближайшее время переходим на семичасовой рабочий день.В марте я вместе с тещейпереехал на жите.тьство с Тайгинского лесопункта в с. Берегаево Те1тль- детского района. На собственные сбережения купил себе дом со всеми постройками, находящимися на усадьбе, корову. Живу материально хорошо и ни в каких nj)- дачках боннских «благотворителей» не нуждаюсь. Если это возможно, я мог бы пом.очь своей семье, находящейся в Германии и переживающей там материальные трудности.Откровенно говоря, я уже подготовил до'рогостоящую посылку дочери в Германию.Мне хотелось бы спросить «благотворителей» из западногерманского «Красного Креста»: не лучше ли было бы им направлять посылки не в нашу страну, а сотням тысяч своих безработных, живущих в нужде и лишениях?Прошу редакцию поместить этот материал в газете «Красное знамя». Прилагаю при этом письмо от дочери Фриды.
Эмиль ВЕ ЗИ Н ГЕ Р , 

рабочий Б ерегаевского  леспромхоза 
Т егул ьд етско го  района.

Вечерние отделения 
при ремесленном училище

мают никаких мер к улучшению дела.Когда работникам управления указывают на низкое качество строительства, они ссылаются на плохие материалы. Но на строительных площадках материалы хранят столь небрежно, что там приходят в негодность. На стройплощадке построен новый склад, но он стоит полупустым, а оконные блоки лежат рядом с ним под открытым небом. Немало столярных изделий и пиломатериалов валяется на площадке в воде. Два вагона фиброцементных плит утеплителя, которые должны храниться в абсолютно сухом месте, лежат в грязи, многие из них разрушились. Кирпич не складывается в штабеля, его много бьют при разгрузке.Не лучше хранят на стройке и материалы для приготовления бетона, раствора и Железобетона. Работники УНР-135 не торопятся починить крышу на складе, где хранится цемент. Ржавеет под дождем металл для арматуры. Железобетонные плиты перекрытий сгружены, в грязь, часть их деформировалась и к укладке непригодна.В ущерб качеству строительства работники УНР-135 допускают разбазаривание материалов. За прошлый год и пять месяцев этого года с согласия тов. Юдина «отпущено на сторону» материалов почти на 148 тысяч рублей. Например, автохозяйству № 4 отпущено пиломатериалов на 4 тысячи рублей с лишком, автохозяйству № 5 —  более чем на 5 тысяч рублей, работникам автохо.зяйст- ва № 1 «передано» 4:000 штук кирпича и т. д.Плбхое качество возводимых объектов во многом обусловлено низкой

С этим нельзя 
не считаться

Лисжвлжа в  р  ед ахсщ и ю
Цветы надо 
беречьв текущем году в селе Петухово (Томский совхоз) был создан товарищеский суд. Одним из первых суд разобрал дело Петра Егорова и Василия Холонькова, дебоширивших в семье. Прошло пять месяцев. Егоров и Холояьков ни разу больше не обидели жен., Мнение коллектива —  великая сила. С ним нельзя не считаться.Как-то в конце мая на суде слушалось дело шофера В. Воронова, который, будучи пьяным, вывел на два дня из строя автомашину. В ходе разбирательства выяснилось, что в пьянку Воронова втянули Н. Ящук и В. Протопопов, работавшие на автомашине грузчиками. Суд решил стоимость простоя машины отнести за счет всех троих. Это оказалось хорошим уроком для любителей выпивок.Слушалось в суде также дело Марии Кохан. Кохан часто скандалила, клеветала на доярок, к работе относилась безответственно. Выпущенная из заключения по амнистии, она не захотела стать честным советским граладанином. Поэтому товарищеский суд единодушно потребовал от администрации убрать Кохан с фермы. Рекомендация суда была выполнена.Авторитет товарищеского суда растет с каждым днем. Н. НИКТАР.

Томичи вырастили нынче иного цветов. Они украшают улицы и усадьбы. Но есть еще граждане, которые ломают и уничтожают их. 20 августа по улице Тверской в усадьбе М  57 ночью оборвали и поломали георгины. В ночь с 24 на 25 августа у меня на усадьбе по улице Лагерной М  9 также были похищены и поломаны кусты с георгинами. И эти случаи не единичны.Нужно объявить решительную борьбу тем, кто губит и уничтожает цветы. В. СОЛОМАТИН, 
старш ий  мастер весового завода.

Когда будет
налажена
переправа?Село Кривошеино является одним из крупных районных центров пашей области, расположенных на берегу реки Оби. В связи с тем, что сенокосные и другие угодья жителей расположены в основном на правом берегу реки, ежедневно сотни людей переправляются из Кривошеино на противоположный берег. Однако переправы здесь нет, и население пользуется услугами случайных владельцев моторных лодок. Эти моторные

По следам неопубликованного письма
в  письме рабочих УНР-292 сооб

щалось о плохом качестве строи
тельства столовой и других объек
тов по вине старшего прораба Три- 
буса и прораба Снегура.

По сообщению главного инжене
ра управления строительства тов. 
Тихомирова, на главного инженера 
Красильникова, старшего прораба 
Трибуса и прораба Снегура нало

жены взыскания. Начальнику 
УНР-292 тов. Тимофееву предло
жено стоимость переделки отне
сти за счет виновных. В данное 
время ремонт столовой закончен. 
Директору завода № 3 треста 
«Стройдеталь» тов. Чулкову пред
ложено провести капитальный ре
монт арматурного цеха.

лодки (а их насчитывается в Кривошеино несколько десятков) находятся в крайне запущенном техническом состоянии, не имеют спасательных средств; Владельцы мотолодок неимеют удостоверений на право ихвождения. За перевоз ими установлена плата 3 рубля с человека.^ Работники райисполкома не' принимают мер для организации нормальной переправы.м. черненой,
и н спе ктор  Т ом ско го  у ч а с тка  с у 

доходной и н сп е кц и и  О бского 
бассейна.

Широкое внедрение в производство новейших достижений науки и техники, автоматмзации и механиоз- ции производственных процессов требует значительного улучшения и расширения профессиональной подготовки и повышения производственной квалификации рабочих.Пленум ЦК КПСС обязал в связи с этим расширить на предприятиях, транспорте и стро'ительсгве сеть вечерних (сменных) профессионально- технических училищ, в которых рабочие и работницы могли бы без отрыва от работы получить профессионально-техническое образование, повысить свою производственную квалификацию.Об.частное управление профессионально-технического образования и Томский совнархоз решили организовать при ремесленных училищах три вечерних отделения: одно при ремесленном училище Х» 2 для повышения квалификации рабочих подшипникового завода, второе —  при горнопромышленном училище № 1 для электромеханического завода и завода электрокранового оборудования и

третье —  при техническом учи.чище № 1 —  для рабочих завода «Сиб- электромотор».На вечерних отделениях будут учиться и повышать свою квалификацию рабочие-наладчики металлорежущих автоматов и полуавтоматов, шлифовальных станков, слесари по ремонту промышленного оборудования и другие.Сейчас очень важно побыстрее укомплектовать вечерние отделения, чтобы рабочие смогли приступить к занятиям 20 сентября. Предприлтия вместе с училищами должны подготовить учебные планы и программы, создать необходимые условия для учебы.Вечернее обучение —  дело новое, возникает много трудностей при его организации. Поэтому руководители и общественные организации предприятий и профессионально-технических училищ должны сделать все для того, чтобы хорошо его наладить.Н. ИЛЬИН,
н а ч а л ь н и к областного управл ен ия

проф ессионально-технического
образования.

Н О ВЫ Й  З А В О Д
В конце октября в городе 

Томске начнет работать завод по 
производству комбикор.мов. Он 
будет выпускать в сутки 150 
тонн продукции. Материалом 
для комбикормов будут служить 
кукуруза, горох, отходы мельза- 
водов №№ 6 и 7. Ценными кор
мовыми концентратами будут 
обеспечены совхозы и кол.хозы 
Томской, Новосибирской об.тас- 
тей и Красноярского края.

Рабочая башня завода — ше
стиэтажное сооружение, обору

дованное современной техникой, 
с 60 «силосами» —  специаль
ными банками высотой по 12 
.метров. На территорию завода 
проложены железнодорожные 
пути и шоссейная дорога.
. Сейчас строители завершают 

работу. Весь коллектив трудит
ся по-ударному. А такие товари
щи, как плотник И. Д. Шепн- 
лин, штукатур Н. Ф. Хомич и 
электросварщик А. С. Бекехтин, 
выполняют более полутора норм 
в смену.

С И Л О С О В А Н И Е  К А Р Т О Ф Е Л Я

Н а ш и  э к с к у р с и и  п о  Т о

Переулок Спортивный, 13
М  С  к  У '

На углу улицы Гоголя и пе
реулка Спортивного стоит ста
рый деревянный дом. История 
его связана с деятельностью в 
Томске выдающегося деятеля 
Коммунистической партии Ва
лериана Владимировича Куйбы
шева. В 1910 году здесь (в 
Дроздовском переулке) жила 
его мать Юлия Николаевна, пе
реехавшая вместе с детьми в 
Томск из Тюмени после с.мерти 
мужа — Владимира Яковлеви
ча.

В феврале 1910 года В. В. 
Куйбышев, учившийся тогда в 
Томском университете, за рево
люционную работу был снова, 
уже в четвертый раз за свою 
жизнь, арестован и помещен в 
«секретный корпус» томской 
тюрьмы. Из дома, где жила 
семья В. В. Куйбышева, до него 
доходили вести с воли и необхо
димая литература.

17 июля 1910 года в Томском 
окружном суде (сейчас здание 
электромеханического технику
ма) состоялся закрытый процесс 
над В. В. Куйбышевым, на кото
рый, по просьбе Валериана Вла

димировича. была допущена его 
мать.

Судебное заседание проходи
ло в усиленном составе. Несмот
ря на все старания суда, из-за 
недостатка улик В. В. Куйбы
шева пришлось оправдать. Но 
власти, видевшие в В. В. Куй
бышеве опытного революционе
ра, задолго до суда, на случай 
оправдательного приговора, за
ручились решением министра 
внутренних дел о высылке Ва
лериана Владимировича в На- 
рымский край под гласный над
зор полиции.

Едва В. В. Куйбышев был 
освобожден из-под стражи и сно
ва оказался в семье, как том
ский губернатор напомнил по
лицмейстеру о необходимости 
«объявления Куйбышеву со
стоявшегося о нем постановле
ния министра внутренних дел 
под расписку, а равно... немед
ленной передачи его в распоря
жение томского уездного управ
ления с целью подчинения глас
ному надзору полиции в Нарым- 
ском крае...»

23 июля на квартиру к В. В.

Куйбышеву явился околоточный 
надзиратель и взял с него 
расписку о том, что постановле
ние министра внутренних дел о 
высылке в Нарым ему известно. 
Затем пристав первого полицей
ского участка города отправил 
его к исправнику. Там выясни
лось, что очередная партия 
ссыльных, в которую был вклю
чен и В. В. Куйбышев, отправ
ляется в Нарым на пароходе 
«Смелый», уходящем из Томска 
31 июля.

Дни до отправки в ссылку 
Валериан Владимирович исполь
зовал для встреч с томскими то
варищами, с которыми условил
ся о связи и о многих деталях 
революционной работы.

24 июля уездный иоправник 
отправил письмо полицмейсте
ру, в котором, указав, что В. В. 
Куйбышев живет в доме № 7 по 
Дроздовскому переулку (ныне 
Спортивный переулок, 13), про
сил учредить за ним полицей
ский надзор.

27 июля снова пришел около
точный и взял с В. В. Куйбыше
ва, как с гласноподнадзорного, 
подписку о том, что в 8 часов 
утра 31 июля он явится в пер
вый полицейский участок Том
ска.

В день отправки в Нарым 
В. В. Куйбышев подал уездному 
исправнику прошение: «Ввиду 
неимения средств к существова
нию, прошу выдавать мне кор
мовое и квартирное доволь
ствие». После различных фор
мальностей В. В. Куйбышев 
вместе с другими политссыль- 
ными был отправлен на пароход 
и, попрощавшись с близкими, 
под охраной полицейских отбыл 
в Нарым.

Стойкого ленинца не сломила 
и гнетущая нарымская ссылка 
Там В. В. Куйбышев создае-i 
большевистскую организацию > 
ведет большую и многограннут 
революционную работу, поддер 
живает , связь с товарищами, 
оставшимися в Томске.

Дом в Спортивном переу.ч 
ке, в котором жил В. В. Куйбы 
шев перед отправкой в Нарым 
сейчас отмечен ме.мориальной 
доской.

В. СИНЯЕВ.

Картофель— ценный корм для скота, особенно для свиней. В Томской области эта культура растет хорошо, и при соблюдении агротехнических правил ее возделывания дает высокий урожай. При правильной организации картофелеводства, эта культура может быть самым дешевым кормом. Например, себестоимость одного центнера картофеля, выращенного в 1959 году в колхозе «Рассвет» Зырянского района, составила 12 рублей 26 копеек, в колхозе имени Сталина Парабельского района —  11 рублей 70 коп., в колхозе имени Ленина Пышкино-Троицкого района —  9 руб. 11 коп.Уход за картофелем во время возделывания несложен. В условиях Сибири гораздо труднее сохранить клубни. В нашей области уже в сентябре возможны такие заморозки, что в обычных неутепленных хранилищах картофель будет портиться. Картофель, убранный в дождливую погоду, тоже плохо хранится.Но при всех неблагоприятных условиях кормовой картофель можно сохранить полностью —  его надо силосовать. Силосовать можно всякий картофель, кроме клубней, пораженных гнилью.Правильно засилосованный картофель может храниться больше года и даже до 5 лет. Это позволяет создавать переходящие запасы картофеля в годы высоких урожаев.Хранение картофеля в засилосованном виде обходится хозяйству значительно дешевле, чем в обычных картофелехранилищах. Например, для хранения 600 тонн картофеля требуется картофелехранилище емкостью 18()0 кубических метров, стоимость которого (по проекту) составляет 150 тысяч рублей, а бетонированные траншеи для такого количества картофеля стоят примерно 36 тысяч рублей, то есть в четыре раза дешевле.При хранении картофеля в типовых, упрощенных и примитивных хранилищах неизбежны потери. Даже совершенно здоровый картофель при нормальном режиме хранения теряет в весе из-за так называемой «естественной убыли», связанной с дыханием клубней. А если правильно засилосовать картофель, то он сохраняется полностью.Силосованный картофель скармливают свиньям всех групп, кроме подсосных свиноматок и поросят до 4-х месяцев. Очень эффективно скармливать силосованный картофель коровам и птице, особенно уткам и гусям.Картофель силосуют в сыром; и ЗЗ'

паренном виде. Для свиней следует силосовать запаренный картофель, а другим животным можно скармливать силос из сырого картофеля.Кормовые качества картофельного силоса' повышаются, если в силосуемую массу добавить бобовых трав —  клеверной отавы или вико-овсяной смеси. Если этих компоненмв добавить до 30 процентов, то в таком силосе на одну кормовую единицу придется 37— 40 граммов перевари- мого белка. По питательности такой силос будет выше, чем сырой картофель, и не уступит вареному.Силосование картофеля успешно применил колхоз «Северное сияние» Бакчарсюого района в 1957 году. Картофель в силосованном виде хорошо сохранился и весной был скормлен свиньям. В 1958 году этот колхоз засилосовал 100 тонн картофеля.В Парабельском районе тоже применяют силосование картофеля. В 1957 году в бывшем колхозе «Путь к коммунизму» засилосовали для свиней слегка подмороженный картофель, предварительно промыв и измельчив клубни. В 1958 году в этом районе силосование картофеля проводилось в колхозе «Новая жизнь» и в других хозяйствах. Везде результаты были хорошие.Надо помнить, что картофель, пораженный болезнями (но не гнилью), а также слегка подмороженный и убранный в ненастную погоду, мож.но полностью сохранить только в засилосованном виде.Силосование картофеля несложно. Силосные сооружения — траншеи и ямы должны быть облицованы одним из материалов: кирпичом, цемеяг'ной штукатуркой или досками. В облицованной траншее силос ае будет портиться. Более удобны силосные сооружения небольших размеров, в крайней случае большие траншеи можно разбить на секции емкостью по 15 —  30 тонн каждая.Из небольших траншей и ям удобнее брать зимой силос, не подвергая всю массу замораживанию.Перед силосованием клубни обязательно промыть и измельчить. Подмороженный картофель лучше от.мы- вается подогретой водой.Чтобы обеспечить хороший сток воды возле силосного сооружения, надо оборудовать площадку для мытья картофеля Отмывать клубни удобно с помощью центробежного насоса, работающего от двигателя, и специальной передвижной мойки МП-2,5,

При силосовании сырого картофеля выделяется иного сока. Чтобы создать нормальную влажность силосуемой массы и повысить качество силоса, к картофелю надо добавлять измельченные бобовые травы —  клевер (отаву) или вико-овсяную смесь в количестве до 30 процентов к весу картофеля. Если трава очень сочная, то ее нужно слегка провялить. В крайнем случае, если этих трав нет, можно на дно траншеи или ямы укладывать соломенную резку или хорошую мякину слоем от 15 до 25 сантиметров. Измельчают силосуемый картофель на корнерезке «РКР-2» или силосорезке.Запаренный картофель лучше силосуется, чем сырой. Поэтому и к сырому картофелю для ускорения процесса силосования следует добавлять до 10 процентов запаренных клубней.Запаривается картофель в кормозапарнике ЗК-1,0 или в чанах. Кроме бобовых трав, к картофелю можно добавлять кормовую капусту или лист столовой капусты, морковь,свеклу, кукурузу.Силосуемая масса плотно укладывается и утрамбовывается. На 2 —  3-й день, когда масса осядет, производят догрузку. Затем траншеюукрывают деревянными щитами и щели плотно обмазывают жирной глиной. Вместо щитов можно использовать листы толя. Если же в хозяйстве нет ни досок, ни толя, то заложенную на силосование массу прикрывают сверху соломенной резкой или мякиной слоем 10— 15 сантиметров. Этот слой слегка смачивают водой и замазывают жирной глиной. Особенно тщательно надо закупорить глиной углы и края у стен траншеи. После этого сверху надо навалить землю слоем в 25— 30 сантиметров.Хорошо силосное сооружение утеплить, соорудить над ним крышу и устлать ее сеном или соломой.Нынче уборка урожая зерновых культур проходит в поздние сроки. Это может сказаться и на сроках уборки картофеля. А чем позже убирается картофель, тем труднее . его сохранить обычным способом. Надо своевременно готовиться к силосованию картофеля, строить силосные сооружения и моечные площадки, готовить машины и оборудование длямойки и измельчения клубней, дляих запаривания и разминания.И. ЛИСИЦЫН, 
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Советская правительственная 
делегация в СталинштадтеСТАЛИНШТАДТ, 13 сентября. Корреспондент ТАСС А. Тюпаев сообщает:Сегодня правительственная делегация СССР, возглавляе.чая Председателем Президиума Верховного Совета СССР Л. И. Брежневым, совершила поездку в город Сталинштадт, расположенный в округе Франкфурт- на-Одере, недалеко от границы с Польской Народной Республикой. В поездке делегацию сопровождал министр внутренних дел ГДР К. Марон.Сталинштадт —  первый социалистический город Германской Демократической Республики, десятилетие которого недавно отмечала вся страна, возник буквально на голом месте. Сейчас здесь возвышаются многоэтажные до.ма, школы, магазины, здания лечебных и детских учреждений. Город продолжает расти. Сталинштадт —  город молодежи. Средний возраст его жителей —  27 лет.Гордостью трудящихся Сталин- ■ штадта является металлургический комбинат, на котором в настоящее время работают 6 доменных печей. В прошлом году производство чугуна на комбин.ате составило более 1.100 тысяч тонн. За короткий срок здесь выросли замечательные кадры металлургов. В городе созданы также цементный завод, теплоэлектроцентраль, мясной комбинат, строительные предприятия.Около полудня авто.машины советской правительственной делегации подъезжают к зданию,, где находятся городские учреждения. Л. И. Брежнева, М. Г. Первухина и Д. Ф. Устино ва тепло приветствовал обер-бурго- мистр Сталинштадта Макс Рихтер. Он ознакомил их с историей создания города, рассказал о планах на будущее.Большую часть времени Л. Ж. Брежнев и другие члены делегации посвятили знако'мству с металлургическим комбинатом. У одной из доменных печей, носящей название домны имени ге-рмано-советской друясбы, к советским гостям с приветственной речью иа русском языке обратился заместитель начальника доменного цеха инженер 3. Шнейдер, получивший высшее металлургическое образование в Днепропетровске.Во время пребывания на комбинате товарищ Л. И. Брежиеш и члены делегации дружески беседовали с рабочими, интересовались вопросами производства и расширения комбината, условиями жизни рабочих.После осмотра предприятия состоялась товарищеская беседа членов советской правительственной делегации с представителя.ми городских властей и дирекции металлургического комбината. Обращаясь к гостям, заместитель директора комбината К. Г. Цигер отметил большую

помощь, оказанную советскими людьми при создании металлургического ко.чбината. Он подчеркнул, что это предприятие является наглядным воплощением прочности гер.чано-совет- ской дружбы.Товарищ Л. И. Брежнев в кратком выступлении выразил благодарность за прием, оказанный делегации, и передал населению города и трудящимся комбината самые теплые пожелания советских людей. Он заявил, что советские люди сделают все, чтобы дружба, связывающая Советский Союз и Германскую Демократическую Республику, была вечной.Л. И. Брежнев пожелал трудящимся ГДР больших успехов в строительстве социализма.В память о посещении комбината членам делегации были преподнесены подарки.После этого делегация совершила на автомобиле поездку по городу.
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В С Т Р Е Ч И  И Р А З Д У М Ь Я  
В А Л И  И В А Н О В О Й

РУМЫНСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Завод индустриаль
ной опгики в Бухаресте приступил к серийному выпуску проекцион
ных аппаратов, предназначенных для больших кинозалов. Новые аппа
раты имеют специальные приспособления Для регулирования стерео
фонического звука и проекции на широкий экран.

На снимке: новая аппаратура в цехе завода.
(Фотохроника ТАСС).* -

Наглая авантюра империалистических
сил в Конго

ПАРИЖ, 13 сентября. (ТАСС). 
Вчера империалистические силы с 
помощью своих ставленников в 
Конго —  Касавубу и незаконно на
значенного им «премьер-министра»

' Илео совершили авантюристиче
скую попытку арестовать главу 
конголезского правительства Пат- 
риса Луму.мбу. С санкции Касавубу 
ордер на арест подписал бельгий
ский «генеральный прокурор» в 
Конго.

Информационные агентства ука
зывают. что арест премьер-минист
ра был произведен на глазах войск 
Организации Объедияенных Наций, 
которые яикак не реагировали на 
это вопиющее беззаконие.

Премьер-министр был освобож
ден солдатами национальных во
оруженных сил через несколько ча
сов после ареста. В телефонном'

Вмешательство ООН 
во внутренние дела 

Конго потерпело 
провал

НЬЮ-ЙОРК, 13 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс Ин- 
тернейшнл из Леопольдвиля, пред
ставитель командования вооружен
ных сил Организации Объединен
ных Наций в Конго заявил, что с 
11 часов утра 13 сентября ООН от
крывает все аэродромы страны для 
свободного гражданского сообще
ния.

Одновременно возобновляется 
нормальная работа национальной 
радиостанции в Леопольдвнле.

- интервью корреспонденту агентст 
ва Франс Пресс в Леопольдвиле 
Патрис Лумумба рассказал о прова
ле этой наглой провокации клики 
Касавубу — Илео.

«Было 15 час. 30 мин., — ска
зал Лумумба. — ИЯ находился в 
своей резиденции, где спокойно ра
ботал. В этот момент ко мне при
шла группа солдат... У них был 
приказ об аресте, подписанный ге
неральным прокурором. Меня арес
товали. Я понял, что обманутые во
енные получили много денег, но 
армия оставалась мне верна».

Когда Лумумба спросил солдат о 
причине его ареста, солдаты заяви
ли:

«Если вы не знаете, в чем вас 
обвиняют, арестуем прокурора». 
«Тогда, — продолжал Лумумба, —  
я сказал им: «Пойдем в лагерь Лео
польда».

«В лагере Леопольда поднялось 
общее возмущение. Солдаты крича
ли: «Нужно арестовать Касавубу, 
который является причиной всего 
этого. Его нужно арестовать немед
ленно, так же, как и генерального 
прокурора». Я советую вам не де
лать этого,— сказал я Пусть дру
гие делают ошибки. Закон на на
шей стороне».

«В городе началось возмущение,
— продолжал Лумумба. — Группы 
людей бежали к Макала, чтобы раз
рушить тюрьму. С джипа с громко
говорителем я сказал, обращаясь к 
населению, что я освобожден благо- ‘

даря армии и что все долж,ны со
хранять спокойствие, так как армия 
с нами. Все аплодировали, сканди' 
руя слово «свобода».

«На радиостанции я натолкнулся 
на солдат ООН, _  продолжал Лу
мумба. — Я не хотел вызывать во
оруженных инцидентов..., я попро
сил этих людей позволить мне об
ратиться к населению, чтобы при
звать его к спокойствию. Я послал 
генерала Мполо установить контакт 
с главнокомандующим и специаль
ным представителем ООН».

«Есть опасность вызвать крова
вые столкновения с солдатами 
ООН», —  заявил 1мне один ирлан
дец, охранявший радиостанцию. Я 
ответил ему, что пришел, чтобы 
призвать к умиротворению и не до
пустить серьезную неприятность. Я 
пришел, — сказал я ему, —  так 
как хочу, чтобы все было спокой

но. Затем я попросил у него разре
шение позвонить специальному 
представителю. Я ждал несколько 
минут, но он не вернулся».

«Я  ни разу не пробивал себе 
путь на радиостанцию силой, — 
сказал премьер-министр в заклю
чение. —  Но я мог бы взять сто че
ловек и захватить радиостанцию. 
Тогда были бы убитые. Я хочу из
бежать всякого кровопролития, вся
ких инцидентов и два раза повора
чивал обратно. Если я решу пред
принять эту попытку в третий раз, 
пусть все знают, что я не несу от
ветственности за инциденты».

В р а г и  м и р а  н е  у н и м а ю т с я
НЬЮ-ЙОРК, 13 сентября. Кор

респондент ТАСС В. Богачев сооб
щает: По образному выражению 
обозревателя газеты «Нью-Йорк ге
ральд трибюн», предстоящее при
бытие Н. С. Хрущева на сессию 
Генеральной Ассамблеи ООН в 
Нью-Иорц «явилось для поражен
ного Вашингтона политической 
бомбой замедленного действия..., 
которая должна взорваться 20 сен
тября». Правящие круги СШ А сей
час лихорадочно ищут способы 
«противодействовать влиянию Хру
щева на других делегатов ООН». 
Президент Эйзенхауэр и государст
венный секретарь Гертер провели 
вчера «стратегическое совещание 
по вопросу об отношении к совет
скому премьеру».

Белый дом и госдепартамент рас
суждают о стратегии. Но едва речь 
заходит о конкретных планах, на
правленных иа смягчение междуна
родной обсташвки, 0.КИ умолкают. 
По всем признакам, таких планов у 
Вашингтона нет и в помине. Не в 
состоянии противодействовать 
новой мирной инициативе Советско
го Союза, ам.ериканское правитель
ство решило сделать еще один 
враждебный выпад против дела ми
ра. Было официально объявлено, 
что передвижение Хрущева в США 
будет ограничено одним районом 
Нью-Йорка —  островом Манхэгте- 
ном, где расположена штаб-кварти
ра ООН. Секретарь Белого дома по 
вопросам печати Хэгерти лицемер

но заявил, что этот шаг американ
ского правительства вызван «ис
ключительно соображеггиями без
опасности».

В связи с назначением Н. С. 
-Хрущева главой делегации СССР 
американская печать начала злоб
ную антисоветскую кампанию. Га
зеты печатают самые нелепые слу
хи о том, что предпримет советская 
делегация во время ее пребывания 
в Нью-Йорке.

Как по команде, в американской 
реакционной печати начали появ
ляться призывы «отплатить Хруще
ву за позор президента». Конгресс
мен П. Фино призвал «сделать 
пребывание Хрущева в ООН мак
симально беспокойным и неприят
ным».

Желтые газеты подстрекают фа
шистские элементы э.миграции 
«сделать пребывание Хрущева в 
Нью-Йорке более драматичным, 
чем он предполагает». Хулиганские 
выходки кучки предателей у зда

ния советского представительства в 
Нью-Йорке газета «Нью-Йорк 
джорнэл-америкэн» злорадно назы
вает «репетицией» перед прибыти
ем советской делегации.

Несмотря на злобные антисовет
ские завывания желтой печати, про
стые американцы с надеждой смот
рят на предстоящую сессию Гене
ральной Ассамблеи, в которой при
мут участие главы правительств 
ряда стран.

ПОЛОЖЕНИЕ Б ЛАОСЕ
х а н о й , 13 сентября. (ТАСС). 

Положение в Лаосе становится все 
напряженнее из-за попыток реак
ции реставрировать свое утрачен
ное господство. Окопавшийся в Са- 
ваннакете, на границе с Таиландом, 
мятежный генерал Фу.ми Носаван 
продолжает укреплять свои подраз
деления, готовясь к наступлению 
на столицу Лаоса — Вьентьян. 
Сознавая, что Носавану с его ма
лонадежными войсками эта задача 
может оказаться не по силам. Сое
диненные Штаты и их младшие 
партнеры по агрессивному блоку 
СЕАТО готовят интервенцию. Для 
оправдания последней враги ней
тралитета Лаоса распускают прово
кационные слухи о «коммунистиче
ском проникновении», о вступле
нии во Вьентьян частей Вьетнам
ской народной армии.

По поступившим сюда сообще
ниям из Таиланда, в бангкокской 
штаб-квартире СЕАТО открыто го
ворят о вооруженном вмешатель
стве стран — членов этого блока

во внутренние дела Лаоса. Пред
ставители командования таиланд
ских вооруженных сил выступают 
в пользу «решительных действий». 
Филиппинский министр обороны 
также грозится, что его правитель
ство готово предоставить свои вой
ска для интервенции против Лаоса. 
Бряцает оружием и негласный уча
стник блока — Южный Вьетнам, 
где в последние дни заметно акти
визировалась деятельность амери
канского посольства.

ПАРИЖ, 13 сентября. (ТАСС). 
По сообщениям из Лаоса, мятеж
ники не дали ответа на новое 
предложение премьер-министра Су- 
ванна Фума о встрече и перегово
рах с участием короля.

Саваннакет, оплот раскольниче
ских сил, в радиопередачах продол
жает выступать против политики 
нейтралитета, провозглашенной 
правительством. Между тем, радио 
Вьентьяна вновь подтвердило ре
шение правительства проводить по
литику нейтралитета и укрепления 
дружбы со всеми народами мира.

Забастовочная борьба 
английских моряков

Моряки 19 английских портов, 
бастующие больше месяца в под
держку требований о повышении 
заработной платы и улучшении ус
ловий труда, противодействуют по
пыткам сломить их солидарность.

Правые профсоюзные лидеры и 
представители предпринимателей 
оказывают па них нажим, чтобы за

ставить их вернуться на работу. Не
сколько бастующих брошено в 
тюрьму за отказ вернуться на ра

боту. Однако на массовых митин
гах, праис:годивших в ряде портов, 
моряки вновь заявили о своей ре
шимости продолжать забастовку. В 
связи с этим простаивает 90 судов.

(ТАСС).

По некоторым дням недели Валя Иванова начинает свой трудовой день во вторую смену.Валя не о&ременена хезяйственны- ми делами по дому, но и у нее, как она любит говорить, «хлопот полон рот». Надо и на базар сходить, и по магазинам пройтись —  посмотреть новинки, надо и в ателье наведаться. Иногда, выполняя поручения земля- ков-колхозников. Валя заходит и в учреждения. А если сказать, что у Бали побаливают зубы, то станет яс ным, чем заполнены ее дневные часы тех дней, когда она работает во вторую смену.Вот и сегодняшний день Валя Иванова начала с посещения базара, затем зашла в магазин. Здесь-то она и увидела на вешалке то заветное платье, которое ей не давало покоя. Оно ей даже снилось.Впереди стояло несколько покупательниц, очередь -подвигалась ужасно медленно. Молодая продавщица двигалась с такой грациозной осторожностью, будто танцевала на проволоке. К тому же она выкладывала на прилавок совершенно не то, что ее просили. На просьбу старушки показать платье в «горошек», продавщица с какой-то тупой настойчивостью развернула перед ней некое цветное диво.—  Да зачем мне этот павлиний хвост! —  ис путанно вскрикнула старушка, отодвигая цветное платье.Нет, голубушка, ты какая-то не такая. Уж я лучше уйду от греха.Валя не выдержала и сделала замечание:—  Побыстрее надо работать, девушка! Порасторопнее!—  У меня не десять рук, —  сердито, буркнула продавщица и стала двигаться еще медленнее.Тридцатиминутное созерцание работы продавца-манекена так расстроило Валю, что облюбованное ею платье показалось уже не таким чудесным!«И чего эту куклу сюда поставили? —  размышляла Валя, выходя из магазина. —  Сколько времени зря потеряла...».В ателье мод Вале не повезло. Она ожидала, что ее встретит приемщица-закройщица Анна Марковна, снискавшая своим искусством и радушием любовь и уважение заказчиц. Но едва Валя вошла в зал, как петушком подлетел к ней какой-то коротконогий усач.— А вам чего угодно, гражданочка?—  Мне... Мне бы Анну Марковну, —  невольно пятясь, пролепетала Валя, озадаченная столь неожиданной встречей.—  Всем вам Анну Марковну! — вспылил усач. —  Повторяю, нет вашей Анны Марковны! На курорте ваша Анна Марковна! А закройщик я — Устин Иванович. Повторяю, что вам угодно, гражданочка? Нуте-с?Валя еще не успела объяснять, «что ей угодно», как усач оборвал ее на полуслове.—  Этого нет, гражданка! Нет и не предвидится! Повторяю...Валя выскочила на улицу и долго не могла успокоиться. В ее ушах, как заноза, застряли нелепые слова «нет и не предвидится».В сапожной мастерской произошло все иначе. Валю приветливо встретила девушка— приемщица заказов.Посмотрев туфельку, девушка вызвала «на технический совет» дядю Васю. Из-за перегородки вышел мастер- сапожник. Добродушно пошучивая, дядя Вася сразу же принялся ремонтировать туфельку.«Вот везде бы так встречали посетителей», —  подумала Валя, слушая добродушные шутки мастера. Горький осадок от сцен в магазине и в ателье прошел.Вспомнив о поручении земляков- колхозников, Валя решила зайти в одно учреждение. Она уже была здесь однажды и знала, к кому обратиться за справкой. На этот раз стол - начальника пустовал. Сотрудницы Галя и Зоя так горячо обсуждали фасон платьев, что даже не ответили на приветствие Вали.— Где же ваш начальник?

—  Вышел, —  нехотя ответила Зоя.—  Скоро придет?—  Конечно, —  буркнула Галя.—  Можно подождать?—  Как вам угодно, —  бросила Зоя.Валя решила подождать. Вскоре зазвонил телефон, Зоя с недовольной миной подняла трубку, но, узнав, кто говорит, подобострастно залепетала:—  Иван Иванович у Петра Петро- в'ича на заседании. Нет, нет, он предупредил нас, что сегодня уже не будет, —  и Зоя осторожно положила трубку.—  Что же это вы, девушки? — возмутилась Валя. —  Мне одно говорите, а по телефону —  другое. И не стыдно вам?Сдерживая обиду. Валя вышла. Уходя, она слышала, как Галя презрительно фыркнула:—  Подумаешь, какая цаца.А Зоя бросила вдогонку:—  Ходят тут разные, работать мешают да еще оскорбляют.От волнения у Вали даже заныл зуб. Боясь, как бы он к вечеру не разболелся. Валя зашла в поликлинику, благо это было по пути. В зале поликлиники было людно и шумно. Из окна регистратуры то и дело раз- давалО'Сь:—  Поспеете!.. Подождете! Я  не машина, вас много, а я одна...«Ох, не вовремя я пришла, — подумала Валя. —  Опять эта путаница дежурит. Полчаса карточку искать будет». ;Опасения Вали под твердились. Суетливаг регистраторша действительно никак не могла найти Валину карточку.Придется завтрг прийти, гражданка, — > заключила регистраторша.—  Как же завтра? —  удивилась Валя. —  У меня зубы...—  У всех зубы, у всех голова болит, все по внутренним,— затараторила регистраторша, и, не обращая больше вни.чания на Валю, бойко крикнула: —  Следующий!—  Приду, когда Марья Ивановна дежурить будет, —  рещила Валя. —  У той всегда порядок, а с этой тараторкой только время терять.Домой Валя поехала на автобусе. Еще при посадке она услышала знакомый зычный голос кондуктора Петровой:—  Граждане, готовьте мелочь! У кого нет мелочи —  высажу!Женщин Петрова называла тетками, мужчин —- дяденьками, ребятишек —  шалопаями и сорванцами.—  Эй, тетка, чего там притулилась, думаешь, не вижу? Давай, плати!—  Да я уже заплатила... Вот и билет.—  То-то заплатила. Знаю я вас...А ты, сорванец, чего выжидаешь?Какой-то гражданин, воз.мущенный грубостью Петровой, решил записать ее служебный номер.—  Ага, жаловаться захотели, —  вскипела Петрова. —  Ну и жалуйтесь, жалуйтесь! Ну, Петрова я! Ну, вот мой нумер! Не испугаюсь вашей жалобы! Уж какой . месяц езжу и каждыйпень только и слышу^ как фамилие, да какой ваш нумер... Не застращаете! Эй, кому на базар, выкатывайся!«И когда уберут эту грубиянку? Неужели трудно подобрать кондуктором вежливого человека?» —  р р -  мышляла Валя, направляясь домой.И вот Валя Иванова пришла на работу. Не спеша, приняла смену, перекинулась несколькими фразами с подругами. Здесь, по эту сторону высокого барьера, отделяющего ее от публики. Валя чувствовала себя особенно уверенно. Окинув взглядом растущую очередь у окошка. Валя принялась оттачивать карандаш. Приняв несколько телеграмм и заказных корреспонденций, Валя чуть не вскрикнула. О ужас —  она забыла посмотреться в зеркало. Бросив карандаш. Валя схватилась за сумку и вынула зеркало. Тревога была напрасной. Все же Валя сочла . необхо

димым слегка попудрить носик и подкрасить кончики губ.—  Красива, красива, —  заметили из очереди. —  Работать пора!—  Прошу без оскорблений, —  вспыхнула Валя, вновь оттачивая карандаш. —  Поспеете, я не машина.Свою несложную работу Валя совмещала с веселым собеседованием. Она склонялась то вправо к Ане, то влево к Наде.Вдруг Валя услышала возмущенный голос какой-то женщины.—  Пять минут не могу допроситься марки. Вы что, не слышите?Это замечание Валя восприняла как предерзкое нападение и немедленно перешла в атаку.—  Гражданка! Встаньте в очередь! Не мешайте работать!удивилась БезКакая очередь? —  женщина. —  Мне одну марку сдачи. Секундное дело...— Всем марку,— затараторила Валя.— У всех секундное дело. А у меня не десять рук. В очередь, гражданка! В очередь!Женщина удивленно посмотрела на Валю, хотела что-то сказать, но только махнула рукой. Женщина уже ушла, а Валя все еще бурчала:—  Пять минут, пять минут... И десять простоишь. Ишь, цаца какая.К окошку подошла старушка.—  Милая, конвертик бы .мне? Дочке письмо послать.Валя не любила продавать конверты, и хотя десятки пачек их лежало в ящике, она, не поднимая головы, ответила:—  Нет конвертов! Нет и не предвидится!— Не предвидится? —  вздохнула старушка, отходя от окна. —  Как же теперь я письмецо-то пошлю?—  Почему не торгуете конвертами? —  вмешался в разговор молодой человек. —  Разрешите узнать вашу фамилию?Валя вспыхнула.—  Иванойа моя фамилия. Жаловаться хотите? Ну, жалуйтесь, не застращаете! Вот вам конверт —  отвяжитесь!—  Спасибо, сынок, хоть ты помог, а то как же без конверта!Валя узнала старушку —  та самая, вместе платье сегодня выбирали. И как-то разом вспомнились все события сегодняшнего дня. Как живые встали в памяти продавщица, усатый Устин Иванович, суетливая регистраторша, Галя и Зоя, кондуктор Петрова./• ./ / ,V '► .'<01,. //
Q)'

«Неужели и я такая?» —  подумала Валя, и ей стало как-то не по себе. И что-то разом изменилось в ней. Она перестала бросать реплики. А когда Аня попыталась рассказать какую-то «ужасно интересную новость», Валя оборвала ее:—  Хватит, девушки, об этом. Мы ведь на работе. Видите, люди ждут.Выражение лица Вали становилось с каждой минутой все мягче и приветливее, а движения быстрее и увереннее.Очередь стала двигаться быстрее. И вдруг, это было так неожиданно, Валя Иванова впервые услышала, как кто-то по ту сторону барьера сказал:—  Четко работаете, девушка. Красиво!
А . П У ГА Ч Е В .

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 15 сентября ожидается пере
менная облачность, местами сла
бый дождь, ветер юго-западный, 
3— 7 метров в секунду, температу
ра 13— 18 градусов тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т  Е  Л  Т  JP
Томский музыкально-драмати

ческий театр
В помещении Дома офицеров. 
19, 20 сентября — открытие се

зона «Где-то на юге». (Оперетта в
3-х действиях).

•25 сентября — Большой кон
церт артистов оперетты.

27 сентября — «Фиалка Мон
мартра» (оперетта в 3-х действиях). 

Начало спектаклей в 8 час. вече
ра.

Касса работает ежедневно, 
до 15 час. и с 17 до 20 час.

с 11

Кинотеатр имени М. Горького
15 сентября — новый художест 

венный фильм «Белая кровь». Се
ансы: 10, 11-35, 1-10, 2-45, 4-20, 
6, 7-40, 9-20, 11.

Зал кинохроники
15 сентября — новые докумен

тальные фильмы: «В  борьбе за 
жизнь» (цветной), «О нашей девя
той». Сеансы: 10, 11-10, 5-05, 6-15.

Художественный фильм «Ко
нец Чирвы Козыря». Сеансы: 
12-20, 1-55, 3-30, 7-25, 9, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных
15 сентября. Большой зал — 

новый художественный фильм «Им 
было девятнадцать». Сеансы: 10, 
11-30, 1. 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30. 10. 
Малый зал — «Белая кровь». Се
ансы: 9-40, 11-15, 12-50, 2-25, 4,
5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр городского сада 
15 сентября — новый широко

экранный художественный фильм 
«Человек с тысячью лиц». Сеансы; 
10-30, 12-30. 2-30, 4-30, 6-30,
8-30, 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина 

15 сентября — «Лили». Сеансы; 
2-40, 4-30. «Им было девятнад
цать». Сеансы: 6-20, 8-10, 10.

Дом культуры ГРЭС-П 
15 сентября — «Посланец наро

да». Сеансы: 5, 7, 9.

-ТЕЛЁВИАЕНИЕ
Четверг, 15 сентября 

19.30. Для школьников. «Город 
мой». 19.45. Обозрение «На про
сторах нашей Родины». 20.05. От
вечаем на ваши письма, товарищи. 
20.25. Вечер советской оперетты. 
Передача третья. 21.25. «Послед
ние известия». 21.35. Фильм «Ис
кусство большой правды».

Конторе «Росбакалея» срочно 
требуются: бухгалтеры и кочегары 
для котлов с водяным отоплением, 
кладовщики.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, в районе станции 
Томск-П, телефон 36-63.

Строительно-монтажно.му -управ
лению облторгуправления требу
ются; слесари-сантехники, слесарь 
по ремонту оборудования, арматур
щики, бетонщики, грузчики и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова. 32.

УНР-291 требуются инженеры 
и техники-строители в производ
ственно-технический отдел и на 
строительство на должности стар
ших прорабов и прорабов, электро
механик, знающий строительные 
механизмы, на должность мастера 
механической мастерской.

Здесь же требуются; камен1цики, 
кровельщики, штукатуры и сторо
жа.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

3 — 1

Приобретайте туристские путевки 
в М оскву и Ленинград!

Маршрут № 10; Москва 6 дней и Ленинград — 6 дней. 
Стоимость — 540 руб. на 4, 7, 13, 16, 19, 22, 28 и 31 октяб 
ря, а также на ноябрь и декабрь месяцы.
В стоимость путевки входят экскурсионное обслуживание, 

трехразовое питание, гостиница, переезд по железной дороге от 
Москвы до Ленинграда.

Путевки продаются организациям по перечислению и от
дельным гражданам за наличный расчет.

Заявки направляйте: г. Москва, улица Кирова, 13. МосТЗУ.

Томскому сельскохозяйственно- 
.му техникуму требуются препода
ватели физики, математики, элек
тротехники, агроном с высшим или 
средним образованием на долж
ность лаборанта и шофер.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса, 19.

Артели «Профинтерн» требуют
ся рабочие в тарный цех.

Обращаться; г. Томск, п/ереулок 
Татарский, 24, отдел кадров. 2— 1

Межобластным стационарным 
курсам «Росглавзерно» требуются 
преподаватели по электрооборудо
ванию и электротехнике (инженер 
или техник со стажем работы).

Начало работы • с 1 октября 
1960 года.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксе.мбург, 76. к диpeктo.■lv.

3 — 2

Требуются инженеры и техники- 
строители.

Обращаться: г. Томск, телефон 
43-51, дополнительный 78. 2— 2

В МАГАЗИНАХ И КИОСКАХ ГОРЛЛОДООВОЩТОРГА
большой выбор арбузовА Р Б У З Ы

пол езн ы  и  в н у с и ы , содерт ат  до 8  
п роцент ов с а х а р а , в т ом  число  
гл ю н о зу , ф р ук т о зу  и  с а х а р о з у .

Ут оляю т  ш а т д у, 
у л у ч ш а ю т  ап п ет и т  и  

_ _ _  сп о со б ст в у ю т  у о в о е -
1ГЛЩШ III III пиш/i.

покупайте
АРБУЗЫй iVJ! Ill ® магазинах

» Томского горпло- 
доовошторга!||«

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются; 
врачи-хирурги, машинистка, сани
тарки и кочегары.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.2— 2

Томской грузовой автотран
спортной конторе Ms 1 требуются: 
токари 5— 6 разрядов, электро
монтеры я шоферы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68. отдел кадров, теле
фоны 52-27. 61-09.
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